
f *

Пролетарий всех стран, соединяйтесь!
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Улучшать работу речного флота
На Всесоюзном совещании актива работ, 

виков морского и речного флота с уча
стием руководителей партии и правитель
ства были намечены конкретные нуги 
дальнейшего развития водного транспорта 
нашей страны. На совещании подчерки
валось, что главной задачей, стоящей пе
ред водным транспортом-, является беспе
ребойное обеспечение все возрастающих 
потребностей народного хозяйства в пере
возках массовых грузов и товаров народ
ного потребления.

Речники Томской области, решая эту 
задачу, несколько улучшили свою работу, 
повысили скорости движения речных со
ставов, лучше стали использовать резервы 
флота. Томское районное управление За
падно-Сибирского речного пароходства пе
ревезло в июне значительно больше 
грузов, особенно леса и товаров народного 
потребления, чем за такой же период 
прошлого года. На 1 июля грузов народ
ного потребления в северные районы об
ласти завезено в 1,5 раза больше, средне
суточная погрузка судов на Томской при
стани по сравнению с прошлым годом воз
росла почти в 2 раза.

Еоллективы теплоходов «Дмитрий Дон. 
ской» (капитан . тов. Каретников, секре
тарь парторганизации тов. Люткевич), 
«Добрыня Никитич» (капитан тов. Чух- 
ланцев, секретарь пар-торганизации тов. 
Старостин), поддерживая почин волжского 
теплохода «Татария», доставляют грузы 
намного раньше, чем это установлено гра. 
фиком. Коллектив теплохода «Добрыня 
Никитич» внервые в Обском бассейне 
применил метод толкания двух лесовоз
ных барж, учаленных в кильватер, что 
дало возможность на 32 процента увели
чить скорость движения и сэкономить 
только за один рейс больше суток ходово
го времени.

Многие команды судов находят но-вые 
пути максимального использования мощ. 
носги пароходов и теплоходов, грузо- 
подъе.мности барж. 'Ко.манда парохода 
«Горный» (капитан тов. Кочегуров), мощ
ность которого 195 сил, смело церекры1за. 
ет установленные нормы буксировки .для 
маломощных судов. Она провела плот 
объемом 8.000 кубометров за такое же 
время, какое затрачивалось на буксировку 
плота объемом 4.000 кубометров.

Коллектив парохода «Маршал Шапош- 
HiiKOB» (мощность 440 оил), во главе с 
капитаном тов. Валишевым, провел илот 
объемом более 14.000 кубометров.

Шкипер тов. Зубенин за счет рацио
нальной укладки леса на барже добился 
полного использования ее грузоподъемно
сти.

Примеров творческого подхода к реше
нию главной задачи можно привести мно
го. Это еще раз говорит о нал1ичии огром
ных резервов на флоте, использование 
которых позволит значительно увеличить 
перевозку грузов.

Задача состоит в том, чтобы повсемест
но поддерживать и широко распространять 
эти новые начинания среди остальных 
коллективов н таким путем добиться об. 
щего подъема работы речного флота обла
сти.

Но руководители Томского ' районного 
управления еще недостаточно поддержи
вают и мало распространяют передовые 
методы среди речников. Начальник Том
ского районного управле.чия тов. Фрейдин, 
его заместитель по эке'плоатации флота 
TUB. Галынин до сих пор не придми 
серьезного значения многим новаторским 
начинаниям передовых коллективов. Толь
ко отсутствием борьбы за новое, передовое 
можно объяснить то, что в текущую на
вигацию совершенно не уделяется внима
ния почину теплохода «Татария», коман
да которого выступила инициатором ско
ростной доставки грузов. В районном уп
равлении до сих пор не определены даже

организационные меры по внедрению и 
распространению это>го начинания.

Мало проявляется также заботы о по
вышении коммерческих скоростей движе
ния.

Ускорению продвижения грузов, сокра
щению сроков доставки, особенно товаров 
народного потребления, при значительном 
сиижении себестоимости перевозок должна 
быть подчинена вся перестройка экспло- 
атационной работы. Необходимо добиться 
высокой культуры в организации движе
ния, добиться, чтобы график движения 
—  этот железный закон работы транспор
та— на деле стал действенным средством 
увеличения скоростей движения.

В мае и июне до 60 процентов судов 
нарушили графики движения.

Нельзя считать нор.мальным, когда вы
полнение графика определяется только по 
отправлению. Надо оценивать работу фло
та и по прибытию, следить за работой 
судов на протяжении всего рейса, помогая 
экипажам судов преодолевать встречаю
щиеся трудности, ж при всех условиях 
строго соблюдать В|ремя, установленное 
для рейса.

Команды сухогрузных теплоходов, кото, 
рые перевозят главным образом продо
вольственные и промышленные товары 
для населения, должны работать по рас- 
писанию; строго соблюдай время прибытия 
и отправления. Но и это важное меро
приятие не вводится в Томском районном 
управлении.

Важную роль в улучшении работы 
флота играют коллективы предприятай 

I клиентуры, грузоотправители и грузопо
лучатели. Многие коллективы снлавуча- 
стков и погрузочных рейдов всемерно со
кращают сроки погрузки, дают возмож
ность ускорять оборот флота. Коллектив 
Томского шпалопропиточного завода высту
пил инициатором соревнования за сокра- 
щеиие на 20— 25 процентов сроков раз
грузки барж, прибывающих со шпалами. 
На причале шпалопропиточного заво
да суда выгружаются досрочно, время на 
разгрузке сокращено до 40 процентов про
тив установленных норм. Только за счет 
сэкономленного на разгрузке времени 
стало возможным дополнительно пере
везти более 2.000 тонн леса из Каргаска.

Инициатива коллектива этого завода, 
начавшего борьбу за сокращение срокив 
выгрузки за счет макси.мального исполь
зования мощности разгрузочных механиз
мов, заслуживает широкого распростра
нения на всех погрузочно-разгрузочных 
рейдах.

Забота Коммунистической партии и Со. 
ветского правительства о благе народа 
вызвала новый подъем творческой актив
ности трудящихся, широ'кое развитие со- 
циал1истического соревнования за перевы
полнение государственных планов, за ре
жим экономии, за снижение себестоимо
сти выпускаемой продукции. Коллективы 
речников в ответ на заботу партии и пра
вительства берут новые социа.листическне 
обязате-чьства, ставя перед собой цель —  
добиться дальнейшего подъема работы 
флота.

Партийные организацпи должны воз
главить этот творческий подъем реч
ников. Нужно усилить организатор
скую и политическую работу среди речни
ков. Обязанность партийных и профсоюз
ных организаций, хозяйственных ру
ководителей —  поддерлгивать новое, про
грессивное, воспитывать речников в духе- 
непримиримости в недостаткам, в духе вы. 
сокой дисциплины и ответственности га 
дела на флоте и пристанях.

Партийные организации должны руко
водить и оказывать постоянную помощь 
комитетам профсоюза на судах, пристанях 
в развертывании действенного социали
стического соревнования за повышение 
производительности труда.

СЪЕЗД ПОТРЕБИТЕЛЬСНОЙ 
НООПЕРАЦИИ СССР

П О С Е Щ Е Н И Е  Р У К О В О Д И Т Е Л Я М И  П А Р Т И И  
И  П Р А В И Т Е Л Ь С Т В А  С С С Р  В Ы С Т А В К И  

„ Д Е М О К Р А Т И Ч Е С К А Я  Г Е Р М А Н И Я ^
3 июля открытую в Москве выставку «Демократическая Германия» посетили 

руководители партии и правите-дьства Советского Союза товарищи К. Е. Ворошилов, 
Г. М. Маленков, А. И. Микоян, В. М. Молотов и Н. С. Хрущев.

Руководители партии и правительства СССР были встречены Чрезвычайным и 
Полномочным послом Германской Демократической Республики г-ном Р. Аяпельт, 
чюрговым советником Посольства ГДР г-ном В. Банашак и представителями адми
нистрации выставки.

Товарищи К. Е. Ворошилов, Г. М. Маленков, А. И. Микоян, В. М. Молотов и 
Н. С. Хрущев пробыли на выставке около полутора часов, подробно ознакомились 
с выставденньши на ней экспонатами, наглядно свидетельствующими о быстром 
развитии экономики и культуры Германской Демократической Республики, прочно 
ставшей на путь демократического развития.

____________  (ТАСС).

На предприятиях страны
На Уралхиммашзавод© (Свердловск) по 

проекту, разработанному инже-нерами 
В. Афанасьевым и Ф. Андреевым, пол- 
нестью автоматизированы термические пе
чи в инструментальном цехе. Автоматиза
ция термообработки позволила снизить 
расхо1Д электроэнергии в два раза, ликви
дировать переделки и брак на этой опера
ции. Сейчас на заводе ад у тс я  работы по 
автоматизации других тепловых агрегатов.

Инженеры Кузнецкого металлургическо
го комбината тт. Кдимаоеико, Сахаров, 
Рыбочшн предложили новый способ очи
стки шлаковиков мартеновских печей от 
скопляющихся в них частиц шлака. Под 
воздушный шлаковик одной из печей ком
бината поставлены две выложенные огне

упорным кирпичом выдвижные металли- 
че'Ские коробки. В течение рабочей кампа
нии печи несколько раз производится за
мена коробов, заполняемых шлаком. Новый 
способ в пять раз сокращает время, необ- 
ход1имое для очистки шлаковиков, позво
ляет увеличить выплавку стали на 500 
тонн в квартал и удешевить каждый ре
монт печи на 50 тысяч рублей.

На экскаваторном заводе «Рабочий ме
таллист» Б Костроме разработана новая 
модель универсального экскаватора. . Вес 
машины снижен на иве тонны, создано 
удобное пневматическое управление, каби
на машиииста вынесена отдельно, обору
дована вентиляционным и отопительным 
устройствами. Сейчас изготовляется опыт
ный образец нового агрегата.

3 июля. (ТАСС).

3 июля заседание IV съезда уполномо
ченных потребительской кооперации 
СССР происходило в Большом Кремлев
ском дворце.

Обсуждался второй пункт порядка 
дня съезда: утверждение баланса Центро
союза на 1 января 1954 года и заклю
чение ревизионной комиссии по балансу. 
Докладчики —  Г. А. Боков и И. Т. Не
федов сообщили, что все торговые управ
ления Центросоюза выполнили планы то
варооборота и прибыли за 1953 год. 
По сравнению с предшествующим годом 
товарооборот возрос на 18,7 процента.

Докладчики и многие делегаты, высту
пившие в прениях, отметили ряд суще
ственных недостатков в работе главных 
управ.лений. Был высказан также ряд 
пожеланий повысить заинтересовавность 
членов кооперации путем установления 
для них некоторых преимуществ при про
даже товаров, организации культурного 
обслуживания и т. п.

Съезд утвердил баланс Центросоюза на 
1 января 1954 года в сумме около трех 
миллиардов рублей с прибылью в 213,5 
миллиона рублей.

Утверждено также распределение при
были Центросоюза за 1953 год. Крупные

средства направляются в культфонд, на 
финансирование централизованных меро
приятий по подготовке кадров.

Съезд принял затем решение образовать 
союз потребительских обществ РСФСР 
(Роспотребсоюз), возложив на него руко
водство всей организационной, торговой, 
хозяйственно-финансовой и заготовитель
ной деятельностью потребительской коопе
рации Российской Федерации. На Роспо
требсоюз возлагается также планирование, 
распределение и реализация всех фондов 
товаров и материалов для организаций 
потребительской кооперации РСФСР. 
Съезд поручил правлению Центросою.эа 
созвать учредительный республиканский 
съезд потребительской кооперации РСФСР.

Далее съезд решил внести некоторые 
изменения в устав Центросоюза. Установ
лена новая норма представительства на 
Всесоюзный съезд уполномоченных потре
бительской кооперации —  один делегат от 
25 тысяч пайщиков.

С большой речью на съезде выступил 
заместитель Председателя Совета Минист
ров СССР, Министр торговли СССР 
А. И. Микоян.

5 июля съезд продолжал свою работу.

(ТАСС).

Международный День кооперации
3 июля в Москве в Колонном зал© Дома 

Союзов состоялось торжественное заседа
ние, посвященное 32-му Международному 
Дню ко-операции. На заседании присутст
вовали кооператоры гор. Москвы и Мо
сковской области, а такж-§ делегаты про
ходящего сейчас в Moickbs IV съезда унод-

номочеяных потреоительской кооперации 
СССР.

С докладом о Международном Дне коопе
рации выступил вице-президент Между
народного кооперативного альянса, пред
седатель правления Центросоюза И. С. 
ХОХДО'В.

(ТАСС).

-□  □  □ -

Хорошо ПОДГОТОВИТЬ пункты „Заготзорно" 
к приему нового урожая

Июньский Пленум ЦК КВСС отметил, 
что заготовительные органы подготовку к 
хлебо-заготовкам из урожая 1954 года ве
дут неудовлетворительно, повторяют недо
статки и ошибки прошлых лет, когда из- 
за несвоевременной подготовки пунктов 
«Заготзерно» в ряде областей сдержива
лась приемка хлеба от колхозов и совхо
зов, большое количество заготовленного 
зерна хранилось в бунтах, имели место 
факты ухудшения качества и иорчи зерна 
при хранении его на заготовительных 
пунктах.

Партийные и советские организации, 
все работники системы «Заготзерно» об
ласти обязаны обратить серьезное внима
ние на своевременную и тщательную под- 
готввку пунктов «Заготзерно» к приему 
хлеба из уроасая 1954 года. Сейчас к 
приему хлеба готовы Ко.шашевский, Усть- 
Галкинсвий, Парабельский, Туганский, 
Асиновсквй, Молчановекий, Пышкино- 
Троицкий пункты «Заготзерно». Директо
ра этих пунктов тт. Чалык. Ивашкевич, 
Николаев заранее спланировали все под
готовительные работы и обеспечили чет
кое их выполнение. В результате к 20 
июня эти пункты завершили подготовку 
всей технической базы.

Многие пункта «Заготзерно» подго
товку в работе в период хлебозаготовок 
организона.™ плохо. Осо:бенно затягивают 
ремонтные работы Кршвошеинский, Воро- 
новский пункты «Заготзерно». План ка
питального ремонта зерноскладов Воро- 
новским пунктом выполнен только на 17 
процентов, план текущего ремонта —  
всего лишь на 33 процеята.

Неудовлетворительно ведут капиталь
ный и текущий ремонт складских поме
щений Зырянский, Усть-Бакчареюий, Ко- 
жевниковский пункты «Заготзерно».

Нуж1Но не только быстро отремонтиро
вать складские помещения, но и хорошо 
подготовить в работе все механизмы, ко
торыми оснащены пункты «Заготзерно».

Осо1бо важное значеиие для бесперебой
ного приема хлеба нового урожая будет 
иметь зерносушильное хозяйство. Зерносу
шилки должны быть своевременно и хо
рошо отремонтированы. При этом следует 
учесть, что высокопроизводительная рабо
та сушилки Б основном заш'исит от состоя
ния вентилятора. При ремонте зерносуши
лок нужно особое внимание 0|б1)атить на 
доброкачественный ремонт вентиляторов.

Практика показала, что в топках суши- 
.дов системы ВИС.ХОМ необходимо углу
бить пол осадочной камеры на 35— 40 
сантиметров. Это уменьш ав вынос золы 
и искр в сушильную камеру.

Сейчас все пункты «Заготзерно» наибо
лее полно оснащены средствами механи
зации трудоемких процессов: имеются 
транспортеры, самоподаватели, механиче
ские лопаты, зерноочистительные маши, 
ны и т. д. Все машины должны быть хо
рошо отремонтированы, опробованы с та
ким ‘расчетом, чтобы в дни хлебосдачи 
они работали четко и бе.зотказно.

Надо цривесни в порядок лабораторное 
оборудо'вание, б.мгоустроить подъездные 
пути, водные причалы, иозабо'шться, что
бы каждый пункт был обеспечен достаточ
ным количеством ручного инвентаря.

Руководители пунктов ’«Заготзерно» 
совместно с партийными и советскими ор
ганизациями должны позаботиться о 
культурно-бытовом обслуживании шофе
ров и колхозных возчиков зерна.

От своевременной и высококачественной 
подготовки пунктов «Заготзерно» в прие
му хлеба нового урожая во многом будет 
зависеть своевременное выполнение кол
хозами государственного плана заготовки 
хлеба.

Долг партийных и советских организа
ций— повысить требовательность к работ
никам пунктов, стро’го контролиро'вать ход 
ремонтных работ, ббеспечить своевремен
ную и хорошую подготовку пунктов «За
готзерно» к приему хлеба нового урожая.

-у» /
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Всесоюзная сельскохозяйственная выставка. Павильон «Водное хозяйство».^
(Фотохроника ТАСС).

Н а в с т р е ч у  Д н ю  В о е н н о -М о р с к о г о  
Ф л о т а  С С С Р

В Москве идет деятельная подготовка 
ко Дню Военно'Морского Флота СССР. На
чались массовые соревнования мужских и 
юношеских шлюпочных команд по мор
скому мнотоборью. В них выступают ты 
сячи членов первичных , оргадизаций 
ДОСААФ предприятий, учреждений и учеб
ных заведений.

Участники состязаний оспаривают пер
венство в шлюпочных гонках на дистан
ции 1.000 и 2.000 метров, в плавании—  
на 400 и 1.500 метров, в скорости при
ема и передачи специальных текстов по 
флажному семафору, дальности метания 
гранат.

Московский городской комитет Добро
вольного общества содействия армии, 
авиации и флоту организовал однодневные 
и многодневные шлюпочные походы. Сто

личная команда принимает участие в 
гребно-шлюпочной эстафете по маршруту 
Москва —  Огалинград.

Интересный маршрут выбрали студен
ты Московского института востоковеде
ния. Шесть команд первичной организа
ции ДОСААФ) этого учебного заведения 
участвуют в шлюпочном походе по марш
руту Москва —  Горький —■ Саратов —  
Ростов-на-Дону.

Десятки членов первичных организаций 
ДОСААФ первого Государственного под
шипникового завода имени Кагановича,- 
Московского горного института, институ
тов внешней торговли и иностранных 
языков отправились в Денинград на 
поезде; обратный путь от города-героя 
они совершат на шлюпках.

(ТАСС).

Экспедиции Исторического музея
Государственный . исторический музей 

направил ряд экспедиции в различные 
районы страны для сбора материалов по 
истории культуры народов нашей Родины.

Группа научных сотрудников музея вы
ехала в районы Та-мбовской и Ценэенской 
областей, где изучит археологические па- 
.чятыики, относящиеся к периоду неолита 
и бронзового века,- Приступила к  работе 
орловско-воронелсская экспедиция. Ее те
ма —  расслоецие крестьянства централь

но-черноземной полосы во второй полови-' 
не XIX —  начале XX вено®.

Оов.местно с институтом истории мате
риальной культуры Академии наук СССР 
музей проведет таманскую экспедщию, 
которая исследует древйие поселешя. 
Изучением истории древнерусской деревни 
займется окская экспедиция.

Всего в этом году Госуда1)стве1гный ис
торический музей организует девять экс
педиций. (ТАСС).;

Новые шелковые ткани
•Много разнообразных шелковых тка

ней дает стране Московский шелкоткац
кий и крашльно-отдолочный комбггнат 
'имени Щербакова. Здесь выпускается до 
70 ВИД01В тканей в сотнях рисунков. 
Это —  шелковое полотно, крепдешин, 
креп-паризьен, разнообразны© рубашечные 
тка.ни 'ИЗ натурального и искусственного 
Ш'влка, .эпонж, плюш, бархат.

Комбинат ИЗГ0ТОВ1ИЛ сверх полугодово
го плана более 400 тысяч метров готового 
товара, внедрил в производство свыше ста 
новых рисунков.

Художники и технологи, ткачи и отде
лочники проделали большую ра’боту по 
дальнейшему расширению ассортимента. 
ОоБозн новый способ изготовления фасон
ного бархата с рельефными узорами. По 
своему виду этот нарядный бархат не от-

.■пгчается от ткани с подобны^ш же ри
сунками, вьиголненными на ткацких жак
кардовых станках.

С первых дней июля комбинат присту
пил к выпуску еще одной кра>снвой тка
ни —  велюра-бархата е набивкой брон
зой. На черном фоне вокжроизводятся ри
сунки, имитирующ'ие золотую парчу. Из- 
готов.тены первые партии шелковой кре
повой ткани нового сорта для муя;ских 
верхних сорочек. 'До конца года такой ма
терии зашгалировано выработать 100 ты 
сяч метров.

На комбинате сейчас осваивается про
изводство легкой ткани для летних руба
шек с ажурнььми переплетениями. Обнов
ляются рисунки крепдешина для жен
ских HwiaTiyeB.

(ТАСС).Самородный электрокомбайн
ТАГАНРОГ. 4 июля. (ТАСС). Сегодня 

комбайно.вый завод имени Сталина отпра
вил Кузьминской МТС Рязанской области 
на испытание первый образец самоходно
го электрокомбайна, созданного работника, 
ми государственного конструкторского бю
ро в тесном содружестве с рабочими и 
специа.дистами завода и механизаторами 
колхозных полей.

На комбайне установлен электродвига
тель, с левой стороны агрегата смонтиро

вано челночное устройство для размотки 
и намотки электрокабеля. Оно приводится 
в движение ходовой частью комбайна. Ши
рина захвата ■ хедера электрокомбайна —  
пять метров, на метр больше, чем в обыч
ном самоходном комбайне. Высота среза 
хлебов регулируется автоматически при 
помощи гидравлической системы и специ
альных пружин. Это намного облегчит 
труд комбайнера и повысит качество убор, 
ки урожая.

ОБЕСПЕЧИТЬ СВОЕВРЕМЕННОЕ И ВЫСОКОКАЧЕСТВЕННОЕ П Р О В ЕД ЕН ! 
УХОДА ЗА ПОСЕВАМИ В ПОЛНОМ ОБЪЕМЕ И НА ВСЕХ ПЛОЩАДНХ

*  ★

Пропашным культурам— заботливый
уход

В ПРОШЛО'М году К'ОЛХОЗЫ Зырянского 
района получили низкий урожай картофе^ 
ля, корнеплодов, силосных культур и ово
щей. В сельхозартелях имени Сталина, 
«Путь к социализму», EMiean Ворошилова, 
И.МСНИ Дзерж'ииско'го картофеля собрали 
немногим' больше, чем посадили. Сказалась 
низкая агротехника, слабая механизация 
работ по возделыванию этих культур. Ни 
одного гектара пропашных культур в 
прошлом году не было посеяно квадратно- 
гнездовым и квадратным способами. Карто
фель, овощи, корнепло'ды ежегодно зара
стают сорняками. В про'Ш.лом году в кол
хозе «Путь к оо'циализму» совершенно не 
проводилась прополка картофеля, отчего 
на большой площад1и колхозники получи
ли очень низкий уро1жай.

В постано1Блении июньского Пленума 
ЦК КПСС уходу за пропашными культу
рами‘придается огромное значение.

Что зке делается в этом направлении в 
Зырян'ско.м районе? Ка.ртофель, овощи, 
кукуруза посеяны квадратно-гнездовым и 
квадратным способами. Большая часть кол
хозов увеличила площадь посева под эти
ми культурами. План посева кукурузы 
перевыполнен. Хорошая погода, частые 
дожди в мае и июне благоириятно сказа
лись на всходах. Картофельные я кукуруз. 
НЫ'З поля в колхозах имени Кагановагча, 
имени Бу,денного, згмени Свердлова и мно
гих других ра.дуют глаз.

Но уход за посева-ми организован плохо. 
На некоторых массивах после дождей об
разовалась плотная почвенная корка. На

этих ПОЛЯХ необходимо вести бороаова- 
ш е . Однако этого не делается. У руково
дителей Зырян'ской МТС сложилось невер- 
нюе, пренебрежительное отношение к ухо
ду за пропашными культурами, как к 
делу цеобязательному, второстепенному. В 
колхозе имени Свердлова на площади 24 
гектаров картофель зарастает сорняками. 
Правление колхоза не раз Обращало-сь в 
МТС с просьбой выслать механизмы для 
рыхления междурядий, но безре.зуль'^атно. 
Совершенно не проводится уход за посе- 
вам'И картофеля, кукурузы в колхозах 
им'ени Жданова, имени Ленина.

В колхозах 'зоны Громышевской МТС 
посевы глушатся сорняка'ми, а механиз- 
М'Ы на уходе за посевами не используют
ся. Не проводится и междурядная обра
ботка.

Вот картофельные поля колхоза «Ок
тябрь» зоны Чердатакой МТС. ©сходы хо
рошие, но они зарастают еорпяками. Та
кое же положение в колхозе имени Воро- 
гиилова и других колхозах этой зоны.

МТС и колхозы не ведут подкормку 
картофеля. Е подкормке пропашных куль
тур ни один колхоз района не приступил.

По'ра руковод'ителям колхозов, МТС и 
района понять, что образцовый уход за 
посевами картО'феля, кукурузы, овощей и 
корнеплодов —  путь к высоким уролсаям 
этих пропашных культур. Быстро и вы
сококачественно провести обработку про
пашных культур —  такова одна из 
неотложных задач колхозов, МТС и руко
водителей Зырянского района.

Л. ВОЙТЕНКО.

Ответственная задача агрономов
БАКЧАР. (По телефону). На полях 

колхозе® зоны Галкинской МТС' растут 
хорошие хлеба. Колхозники ряда сельхоз
артелей под руководством специалистов 
сельского хозяйства организованно ' ведут 
уход за посевами.

Агроном колхоза «Северное сияете» 
то®. Ковтун В'нимательно с.тедит за со
стоянием посевов, организует их подкорм
ку. Здесь на поля внесено свыше 1.200 
тонн местных удобрений. В этом колхозе 
минеральные удобрения смешивают с пе
регноем и смесью по.дка'РМЛ1И»ают посевы 
пшеницы и льна.

■В колхозе имени Ленина организована 
подкормка ПО'СС'ВО'В с самолета. За один 
день здесь caiMo-aeroM подкормлено 100 
гектаров пшеницы и льна. Подкормка по
севов с сам'олета в Ба1Кчарско'М районе 
применена впервые. Она дала очень хо
рошие результаты —  равномерное рас
сеивание удобрений по всеМ'У полю. Агро
ном колхоза тов. Золотенкова вниматель
но следит за состоянием посевов, хор.ошо 
организует уход за ними.

У'СП'Зшно проводится подкормка посевов 
яровых культур в колхозе имени Кирова.

Колхоз имени Микояна под руково1Дст- 
вом агронома тов. Скибо подкормил почти 
все посевы льна и сейчас ведет подкорм
ку яро'вой пшеницы и прополку посевов 
зерновых культур.

Особое внимание колхозники и  механи
заторы обращают на обработку пропаш
ных культур, особенно кукурузы. Трак
торная бригада тов. Харитонова, работаю
щая в колхозе «Северное сияние», про
культивировала тракторрм 8 reKiapoiB ®у- 
курузы, посеянной квадратно-гнездовЫ'М

способом. Бригада продолжает обработку 
силосных культур и картофеля. Присту
пила к обраб'отк'е кукурузы и картофеля 
тракторная бригада тов. Чечива.

Однако в других колхозах зоны МТС 
уход за посевами органшзо'ван неудовлет
ворительно. В колхозах именп Ворошило
ва, имени Хрущева, имени Буденного к 
прополке и подкормке посевов почти не 
приступали. В этом виноваты руководи
тели этих колхозов и обслуживающиг кол
хозы агрономы МТС тт. Басаргина, Шм'Ы- 
гарев и Рафибеков.’ Срыв плана подк'орм- 
ки посевов .згрновых и технических куль-, 
тур они 'Объясняют отсутствием минераль
ных удобреций. Но ое ® этом дело. Вместо 
минеральных можно с успехом приме
нять для подкормки местные удобрения, 
но этого не делается. К междурядной 
обра^ботке картофеля и кукурузы колхозы 
еще не Приступали. Агро'Номы не оказы
вают пои'ОЩ'И колхозшисам и механзгзато- 
ра.м в переоборудовании культнватщюв и 
других машин д.ля проведгаия междуряд
ной^ обработки пропашных культур.

■Уход за по'Сева.Ч'И является ва.жным эта
пом борьбы за высокий урожай, агроно
мы должны .быть орга'низаторам'и ухода за 
посевами. Сейчас это —  одна из самых 
отвэтстБенных за.дач агрономов.

Н'еобхО.ТИМ'0  nOiBblCHTb OTB'3TCTBeHHOiCTb 
за организацию ухода за пО'Севами меха
ника МТС по сельхозм'ашинам' тов. Паш- 
коБского, который в тракторных брига,Тах 
не бывает. Он не оказывает механизато
рам помощи в лереоборудованнн культи
ваторов и других машин цля мемедурядной 
обработки пропашных кулыгур.

Ф. РАФИБЕЙЛИ,
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Партийное собрание—школа 
воспитания коммунистов

У'СПбпшое репгеше задач хозяйственно
го н  жультурного строительства требует 
всемерного улучшения внутрипартийной 
ра^боты, повышения боеспособности пер
вичных партийных организаций. Этого 
можно добиться только при условии не
прерывного повышения сознательности, 
производственной и по.шитической актив
ности каждого коммуниста.

В воспитании ко1Ммунистов большое 
значение имеют партийные собрания. Ре
гулярный созыв собраний, высокий идей
ный уровень их —  важнейшие условия 
повышения боеспособности парторганиза
ций в цело-м и каждого коммуниста в от
дельности.

Во многих первичных' партийных орга
низациях Кировского района партийные 
собрания на деле являются школой воспи
тания коммунистов. Достигается это вы
бором актуальной повестки дня, собл^оде- 
нием принципа коллектшности в подго
товке и решении вопросов, развертыва- 
ние.м критики и самокритики, аккурат
ным вы'П01Лве.нием принимаемых постанов
лений.

Хорошо готовятся и проводятся, напри
мер, партийные собрания в парторганиза
ции завода режущих инструментов (сек
ретарь партбюро тов. Студилов). Здесь 
заранее намечается повестка дня, в выбо
ре вопросов для обсуждения принимают 
широкое участие вте члены партбюро, 
секретари цеховых парторганизаций, ря
довые Еоммунисты. Поэтому на обсужде
ние партийных собраний выносятся жиз
ненно-необходимые вопросы работы кол
лектива завода', такие, как, например, о 
повышении пройзводательности труда, 
перспективном развитии предприятия, 
выполнении решений сентябрьского и фев
ральско-мартовского Пленумов ЦК КПСС, 
вопросы улучшения партийно-организаци
онной и партийно-политической работы 
на заводе и другие.

К подготовке вопросов на партийные 
собрания привлекаются не только члены 
партбюро, но и рядовые члены партии. 
Это дает возможно1сть глубоко и всесто
ронне изучать вопросы, повышать актив
ность коммунистов.

Хорошо также готовятся и проводятся 
собрания в парторганизациях госунивер- 
ситета, поликлиники № 1, горисполкома, 
школы № 10 и.других.

Вместе с этим в районе есть еще и та
кие- партийные организации, где подготов
ке партийных собраний не уделяется 
серьезного внимания, а поэтому проводят
ся они на низком идейном уровне, не яв 
ляются средством моби.лизаци1и коммуни
стов на выполнение стоящих задач. Пло
хо, например, проводятся собрания в 
парторгая1изациях типография Л? 1, детдо
мов, горшпцеко'мбината, артели «Текстиль
щик», горкомхоза. Секретари этих парт
организаций -не продумывают повестку 
дня, не советуются с  активом, не привле
кают рядовых коммунистов к подготовке 
вопросов, а стараются сделать все сами-.' 
Здесь собрания готовятся наспех, прохо
дят они неорганизованно. Обычно на та

ких собрл'шях в прениях выступают одни 
и те же ораторы из руководящих работ
ников, принимаются неглубокие решения.

Бо1льшинотво вопросов, обсуждаемых на 
партийных собраниях парторганизации 
типографии ЗМ» 1, это отчеты — секретаря 
комитета комсомола, председателя завкома, 
директора типографии. Секретарь партор
ганизации тов. Иванов партийное руко
водство хозяйственной деятельностью 
предприятия представляет только в форме 
отчетов руководителей. Причем и  отчеты 
готовятся наспех, не проводится предва
рительная детальная проверка и изучение 
работы. Например, на одном из партий
ных собраний После объявления, что с до
кладом выступает председатель завкома 
тов. Чазов, докладчик заявил: «Е докладу 
я не готов, так как получил это поруче
ние за несколько часов до собрания».

о том, что партийные собрания здесь 
не являются школой воспитания, говорят 
и факты частых нарушений государствен
ной и партийной дисциплины коммуни
стами.

Недостатком в проведеиии собраний в 
некоторых парторганизациях является и 
то, что на них не выступают или огра
ничиваются несколькими словами рядовые 
коммунисты. И, наоборот, некоторые ру
ководители на свои выступления занима
ют по часу и  более времени. В той же 
парторганизации типографии № 1 на
чальник областного отдела Полиграфизда- 
та T0B. Черкасский менее чем на час свое 
выступление никогда и не рассчитывает.

Партийные собрания являются ареной 
критики и самокритики. Однако и с этим 
не везде дело обстоит нормально. Можно 
привести немало примеров, когда руково
дящие работники под всякими предлогами 
стремятся сдержать развитие критики. 
Это имело место в парторганизациях про
тезного завода, гортопа и других.

П-тохая подготовка и проведение пар
тийных собраний, отсутствие воспитатель
ной работы с рядовыми коммунистами и 
особенно молодыми roiBopHT о том, что пар
тийно-политическая работа во многих пер
вичных партийных организациях Еиров- 
ского района не отвечает требованиям 
XIX съезда ЕПСС.

Повинны в этом не только секретари 
партийных организаций, но, прежде все
го, райком ЕПСС, который мало уде
ляет внимания обучению секретарей пер
вичных парторганизаций практике пар
тийной работы. Инструкторы райкома 
ЕПСС мало бывают в первичных партор
ганизациях, часто не оказывают достаточ
ной помощи в подготовке и проведении 
партийных собраний.

В первичных парторганизациях npoixo- 
дят отчетно-выборные собрания. Необходи
мо, чтобы они проводились на должном 
уровне критики и самокритики недостат
ков, определили конкретные меры по 
улучшению всей партийно-политической 
работы в массах. А для этого нужно их 
заранее и тщательно готовить.

3. СТАРЧИКОВА, 
инструктор Томского горкома КПСС.

Неправильное отношение к критике
На VIII пленуме Парбпгского райко

ма партии я выступил с критическими 
замечаниями в адрес члена pansojm 
тов. Боцмана и кандидату, в члены рай
кома ЕПСС тов. Чумакова. В своем вы
ступлении я указал, что тт. Боцман и 
Чумаков, имея в личном пользовании 
свиней, уклоняются от сдачи свиных 
шкур государству. Мое выступление не 
понравилось тт. Боцману и Чумакову. 
Обидевшись, они решили меня «про
учить».

Буквально на следующий день после 
пленума т. Боцман «нагрянул»' в учреж
дение, которое я возглавляю, с проверкой 
работы. При пров>ерке никаких нарушений 
не было обнаружено.

Тов. Чумаков, нача.льник районного от
деления милиции, тоже вдруг вспомнил о 
нашем учреждении. Посланный им работ
ник райотдела милиции установил факт

нарушсиия порядка приема на работу.
Мои доказательства того, что я в этом 

не виноват, тов. Чумаков во внимание не 
принял. Я был оштрафован на 50 рублей. 
От подписи протокола и от уплаты штра
фа я отказался.

Тов. Чумаков-дело о взыскании с меня 
50 рублей передал в народный суд. Суд 
нашел действия тов. Чумакова незаконны
ми и вынес решение об освобождении 
меня от уплаты штрафа.

о том, как тт. Чумаков и Боцман 
мстят за критику, я вновь рассказал в 
своем выступлений на IX пленуме рай
кома ЕПСС. Бо время выступления они 
не давали мне го'ворить, неоднократно 
прерывали репликами.

Райкому партии хорошо известны дей
ствия зажимщиков критики. Но здесь 
делают вид, что ничего особенного нет.

Л. ЗВАРОВИЧ, 
член КПСС.

ПОДНЯТЬ УРОВЕНЬ МЕХАНИЗАЦИИ 
ТРУДОЕМКИХ РАБОТ НА Ф ЕР М А Х —  

КРОВНОЕ ДЕЛО МТС
☆  ☆

Митрофаноесная МТС плохо занимается 
механизацией работ на фермах

Сентябрьский Пленум ЦЕ ЕПСС указал, 
что МТС должны покончить с безучаст
ным отношением к делу развития обще
ственного животноводства в ко.тхозах. 
МТС должны оказывать помощь колхозам 
в строительстве скотопомещений, развер
нуть механизацию трудоемких процессов 
в животноводстве.

В колхозах зоны Митрсфановской МТС 
трудоемкие процессы на животноводче
ских ф-ермах мало мсханиэированы. Рабо
ты для МТС здесь непочатый край.

Однако директор МТС тов. Еотов и 
главный механик тов. Гриншпан плохо 
руководят строптельством и механизацией 
животноводческих ферм в обслуживаемых 
колхозах.

Еолхоз имени Сталина расположен не
подалеку от усадьбы МТС. За последние 
два года колхоз построил электростанцию, 
коровник на 124 головы, птичник на 
1.000 голов, водонапорную башню, гараж 
для 4 автомашин и зернохранилище.

Б колхозе работает постоянно строи
тельная бригада, руководимая членом 
правления тов. Шестаковым. С осени 
прошлого года были заложены фундамен
ты под свинарник и второй коровник. 
Бею зиму бригада заготовляла лес, кото
рый распи.дивался на брусья и доски кол
хозной пилорамой. Строите.ли колхоза 
обязались завершить постройку свинарни
ка и коровника к 1 августа. Свое слово 
они подкрепляют делом. Плотники Б. Го
рев, С. Попеляев и Д. Еомлев ежедневно 
перевыполняют нормы выработки.

Еолхоз приобрел необходимое оборудова
ние для автопоения, две подвесные доро
ги, три кормозапарника.

—  У нас есть все необходимое обору
дование, чтобы полностью механизировать 
поение скота, дойку коров, стрижку 
овец, —  говорит председатель колхоза 
тсв. Масленников. —  Но все это оборудо

вание лежит мертвым грузом. МТС не 
заботится о том, чтобы быстрее пустить 
его в ход.

Более трех месяцев МТС ведет уста
новку автопоилок на ферме крупного ро
гатого скота. Сооружен водопровод, уста
новлено 40 автопоилок, но они не рабо
тают.

—  Труб не хватило, —  объясняют ру
ководители станции.

Старший механик МТС по механизации 
трудоемких процессов в животноводстве 
тов. Плясунов редко бывает на фермах 
колхоза имени Сталина, отсиживарся в 
конторе МТС. Ни в одном колхозе'' зоны 
МТС не организована электродойка коров 
и механическая стрижка овец, не работа
ют автопоилки, не установлены кормо
перерабатывающие машины.

Б колхозе «Авангард» есть типовой 
коровник, локомобиль, можно механизи
ровать подачу воды в коровник, но МТС 
этого не делает. Председатель колхоза 
«Новая Сибирь» тов. Щеголев неоднократ
но просил помочь организовать механиче
скую подачу воды в свинарник. Но к его 
проенбам руководители МТС остались без
участными.

Б плане рд,боты МТС на 1954 год пре
дусмотрено установить на животноводче
ских фермах обслуживаемых колхозов 
автопоилки, 10 машин для переработки 
грубых кормов и 11 кормозапарников, 4 
фермы обеспечить механической подачей 
воды, установить в колхозе имени Стали
на электромеханическую дойку коров и 
две подвесных дороги. Прошло 6 меся
цев, а эти работы еще не начинались. 
Б МТС 'даже не создана бригада монтаж
ников.

Помочь колхозам в обеспечении дальней
шего роста поголовья скота и повышения 
его продуктивности —  неотложная обя
занность МТС.

А. ВАСИЛЬЕВ.

Обещания вместо дела
Б 1953 1х>ду колхоз имени Ленина ,̂ 

Еривошеинского района, построил но'вый 
типовой скотнбгн двор для крупного рога
того скота. Еолхозники |решили механизи
ровать трудоемкне работы на ферм1е, при
обрели агрегат для электрической дойки 
коров, двигатель и динамо.

Электродоильный агрегат и динамо ле
жат без дела и ржавеют. Руководители 
обслуживающей колхоз Еривош'еннской 
МТС все успокаивают колхозников:

—  Но волнуйтесь. Придет время —‘ 
пустим механизацию.

Но время идет, а  дело с места не дви
гается.

Б игоне 1953 года в колхоз приехал 
механик тов. Еоровеев, осмотрзл дви- 
татель и, установив, что в нем не хватает 
неокальких деталей, уехал обратно. Трг 
месяца ждали колхозники, когда же ме
ханик приступит к ремонту двигателя, но 
так и не дождались.

Б 'сентя1бре артель посетил новый лгеха- 
ник МТС то®. Марченко. Он много гово
рил об огромном значении механиза.ции в 
деле подъема животноводства, но на фер
му почему-то не зашел.

—  Электроиойку мы организуем в бли
жайшее время, —  сказал он на прощанье.

Больше колхозники его не видели.
Б октябре вместе с директором МТС 

тов. Еньшнным в колхоз прибыл тов. 
Елющинов.

—  Я/НОВЫЙ механик по трудоемким 
процессам в животноводстве, —  сказал 
он. —  Показывайте вапги фермы.

Много в этот вечер выслушали колхоз
ники обещаний о том, что пройдет не' 
много времени, и на ферме будут уста
новлены электродоильный агрегат н авто
поилки, оборудована подвесная дорога...

И эти обещания остались словами.
Обещания руководители МТС раздают с 

необыкновенной легкостью. На отчетно- 
выборном собрании в колхозе, которое 
состоялось в феврале, тов. Еньшин обе
щал в самое ближайшее время направить 
в колхоз монтажную бригаду для механи
зации ф>ерм1Ы. Прошло после этого уже 
более четырех месяцев, но никакой брига
ды в колхоз не прибыло.

Не по/ра ли руководателям Еривошеин- 
ской МТС перейти от слое к делу и за
няться, наконец, механизанией колхозных 
ферм?

м. литосов,
председатель Нове-Аленсандровенего 

сельсовета, Кривошеинского района.

-□  □  □ -

Строительство животноводческих помещений
Колхозы Берхне-Кетского района гото

вят общественному скоту теплую з1имовку. 
Б колхозе имени Ерупской заканчивается 
строительство коровника. Б колхозах име

ни Сталина и имени Чапаева строятся 
телятники. Новые скотные дворы в этом 
году будут иметь колхозы имени Ленина 
и имени Свердлова.

Р А Д И О — В К А Ж Д Ы Й  
Д О М  К О Л Х О З Н И К А

Радиофикацию всех населенных пунк
тов Томской области намечено закончить в 
1956 году. За этот сравнительно корот
кий срок число радиоточек в области дол
жно возрасти с 35.000 до 67.000. Это 
большая и сложная задача, и выполнить 
ее связисты смогут лишь при активной 
помощи со стороны советских, партийных 
и общественных организаций.

Серьезные задачи стоят перед админи
стративно-техническими работниками рай
онных контор связи. Нужно не только 
увеличивать число вновь поставленных 
радиоточек, но и добиваться, чтобы радио
узлы не простаивали и колхозники еже
дневно слушали радиопередачи. Надо при
знать, что с этим у нас далеко не все об
стоит благополучно. Председатели некото
рых колхозов недооценивают роль колхоз
ных радиоузлов, не создают условий для 
их бесперебойной работы. Так,, например, 
в колхозе «Ерасный сибиряк». Томского 
района, председатель правления колхоза 
тов. Еалинин самовольно закрыл радио
узел и приказал поставить аппаратуру на 
квартиру радиста колхоза тов. Берш1инина, 
а силовое оборудование выбросить на двор. 
Еалинин отказывает колхозному радисту 
в средствах для ■ приобретения бензина, 
загружает его посторонней работой.

Б Еожевниковском районе тзавление 
колхоза имени Ленина, несмотря на неод
нократные предложения районной конто
ры связи радиюфицировать поселок Новая 
Ювала от имеющегося колхозного радио
узла, отказывается это сделать.

Еак прави.то, там, где правления кол
хозов правильно понимают значение радио 
на селе, радшоузл'ы работают бесперебойно.

Областная дирекция радиотрансляцион
ных сетей вместе с работниками район

ных контор связи сейчас дораоатывают 
проект генерального плана радиофикации 
Томской области на 1954— 1955 гг. При 
этом обращается внимание на то, чтобы 
не строить множество мелких, нерент,т- 
бельных узлов, а создавать более мощные 
радиоузлы с тем, чтобы присоединять к 
ним радиоточки во всех колхозных селах. 
Б пунктах же с малым 'чис.юм радиоточек 
будут устанавливаться ламповые радио
приемники с отводами. Б целях создания 
наиболее устойчивой, технически совер
шенной и эконом1ИЧбеки целесообразной 
системы радиофикации каждого отдельного 
района области намечено образование 
крупных радиоузлов, обслуживающих на
селенные пункты в радиусе до 20 кило
метров. Строиться такие радиоузлы будут 
по преимуществу в электрифицированных 
населенных пунктах, обеспеченных устой
чиво работающей электростанцией пере
менного тока. Радиоузлы е питанием от 
аккумуляторов, как экономически нерен
табельные, будут устанавливаться. только 
в тех населенных пунктах, где нет пер
спектив на постройку в ближайшие годы 
устойчиво действующих электростанций.

Для дальнейшего развития .радиофика
ции области требуется организовать свое
временный завоз радиоматериалов и беспе
ребойную торговлю ими. . Очень трудно 
.приобрести колхозному радисту в магазине 
райпотребсоюза или в сельмаге обмоточ
ный провод, различные мелкие детали й 
запасные части к радиоприемникам и уси
лителям. Редко бывают в продаже акку
муляторы, запасные части для ветроэлак- 
троагрегатов, двигатели, инструменты и 
измерительные приборы. Облпотребсоюзу 
нужно улучшгпъ торговлю радиотоварами.

Постройка новых колхозных радиоузлов 
нередко задерживается из-за медленного 
проведения проектно-изыскательских ра
бот. Областному управлению связи, дирек
ции радиотрансляционных сетей и район
ным конторам связи нужно улучшить про
ектно-изыскательские работы по радиофи
кации колхозов. Особенно большое значе
ние приобретает создание точной техниче
ской документации, которая облегчила бы 
выполнение прорабами основных техниче
ских задач, намеченных в проектном за
даний лишь в общих чертах.

Существенные' недостатки есть еще у 
нас в создании ремонтной базы. Было бы 
целесообразным создать при управлении 
связи областную мастерскую на базе 
имеющейся автомастерской транспортной 
конторы, расширив ее помещение и улуч
шив ее оснащенность. Надобность в этом 
чрезвычайно велика, так как парк двига
телей и генераторов на радиоузлах непре
рывно возрастает, а  снабжение их запас
ными частями и проведений ремонта орга- 
низоваяы плохо. Мы вынуждены направ
лять, например, ветродвигатели на ремонт 
в 'Г. Молотов и ждать их 3-̂ —4 месяца.

Бопрос о работе ветродвигателей в ус
ловиях Томской области вообще нуждается 
в детальном рассмотрении. Не только ча
стые поломки, но и периоды безветрия 
вызываю'г значительные простои колхоз
ных радиоузлов. Пока у нас имеется лишь 
одно средство против этого; установка 
вторых комплектов ветро1Д®игателей с ак
кумуляторами повышенной емкости. Но и 
эта мера не всегда обеспечивает беспере
бойную работу радиоузлов.

В связи с этим хочется поставить перед 
учеными Томскй вопрос: нельзя ли соз
дать экономичный ветродвигатель, ра
ботающий при меньших скоростях ветра? 
И второе. В условиях лесистой Томской 
области крайне полезен был бы маломощ
ный и дешевый генераторный двигатель, 
рабо‘тающий на древесном топливе. Нет ли

Полнее и ярче освещать социалистическое 
соревнование колхозников и механизаторов

возможности создать и такой двигатель, 
доступный колхозам?

Непрерывный рост радиофикации кол
хозов требует воспитания кадров работаи- 
ков радиоузлов. В течение 1953— 1954 гг. 
на курсах в 'различных районах области 
подготовлено 160 колхозных радистов. 
Однако этого далеко не достаточно. Повы
шение квалификации работников колхоз
ных радиоузлов нужно проводить регу
лярно, сочетая курсовую подготовку с пе
реподготовкой на радиотрансляционных 
узлах Министерства связи в порядке ин
дивидуально-бригадного ученичества. Это 
даст 'Возможно'сть в текущем году допол
нительно подготовить значительное коли
чество радистов.

Теперь каждый, колхозный радист дол
жен иметь специальное, выданное органа
ми связи удостоверение на право работы 
на радиоузле. Это будет способствовать 
закреплению на радиоузлах технически 
грамотных работников.

Б нашей области выросли замечатель
ные труже(ники-связисты, подлинные эн
тузиасты своего дела. Многие из них )ia- 
граждены орденами и медалями за выслу
гу лет и безупречную работу. Е их числу 
отно'сятся, например, радиотехник из Ко- 
жеввиковского района тов. Сбитнев, заме
ститель начальника Еаргасокской район
ной конторы связи тов. Первушин, радио
техник Парбигской раношой конторы 
связи тов. Аблицов. старший техник цент
ральной радиоаппаратной Томского город
ского радиоузла тов. Елюева, линейный 
техник тов. Зайцева и многие другие. Нет 
сомнения, что число труженивов-энтузиа- 
стов радиофикации значительно возрастет.

На пути завершения радиофикации кол
хозных сел встретится немало трудностей. 
Но наш долг— добиться того, чтобы радио 
говори-до в каждом доме колхозника.

В. ЕФИМОВ,
начальник Томской областной дирекции 

радиотрансляционных сетей.

О Б  3  О Р  П Е Ч А Т И

За прошедшее полугодие ч а и т к а я  рай
онная газета «Ленинсное знамя» стала 
полнее и глубже освещать вопросы социа
листического соревнования в колхозной 
деревне. Страницы газеты заполнены ма
териалами, рассказывающими о ходе со‘ 
циалистического соревнования колхозни
ков и механизаторр. Тут и заметки ин- 
фогмационного характера, и обстоятель
ные статьи участников соревнования об 
опыте работы, о неиспользованных резер
вах колхозного производства.

Значительный интерес для читателей 
представляют статьи некоторых председа
телей колхозов и рядовых колхозников, 
которые рассказывают о неиспользован
ных резервах колхозного производства.

Председатель колхоза имени Димитрова 
тор. Еовалев в статье «Использовать зее 
резервы для подъема колхозного хозяйст
ва» пишет о некоторых успехах, достиг
нутых колхозом в развитии своего хозяй
ства, вскрывает неиспользованные резер
вы, рассказывает, какие меры на
метило правление колхоза, чтобы быст
рее .ликвидировать отставание в развитии 
общественного животноводства.

Заслуживает внимания напечатанная в 
газете за 8 апреля полоса «Бее резервы—  
на службу подъема зернового хозяйства и 
общественного животноводства колхозов». 
Авторы за.меток и корреспонденций —  
колхозники сельхозартели имени Дзержин
ского— рассказывают о том, как они, вклю
чившись в соревнование за крутой подъем 
сельского хозяйства, намерены пустить в 
ход резервы повышения урожайности и 
подъема общественного животноводства.

Бо время весеннего сева газета широко 
освещала соревнование колхозников и ме
ханизаторов за выполнение взятых обяза
тельств.

Бот один из примеров.
В одном из номеров (№ 31 за 11 апре

ля с. г.) редакция опубликовала коллек
тивное письмо механизаторов комсомоль
ско-молодежной тракторной бригады тов. 
Шамаева из Еоломинской МТС «Шире раз
вернем соревнование за получение высо
ких урожаев». Трактористы писали, что 
они включились во всесоюзное социали
стическое соревнование работников МТС и 
«решили использовать все резервы повы
шения урожайности зерновых и техниче
ских культур, картофеля и овощей».

Подро-бно описав свой план борьбы за 
выполнение взятых обязательств, механи
заторы бригады тов. Шамаева призвали 
последовать их примеру всех работников 
МТС.

Очень важно, что газета не ограничи
лась только публикацией этого письма, а 
в последующих номерах поместила ряд ма
териалов, показывающих, что призыв 
бригады тов. Шамаева нашел горячую 
поддержку у механизаторов района.

Так, в одном из последующих номеров 
газета поместила письмо бригадира трак
торной бригады тов. Еудрявцева, в кото
рой он от имени механизаторов всей 
бригады поддержал почин бригады тов. 
Шамаева.

Б другом номере, в подборке под общим 
заголовком «Добьемся высокой выработки 
на каждый трактор» газета О'Публиковала 
корреспонденции бригадира тракторной 
бригады Светлянской МТС тов. Потапова 
и тракториста Еоло-минской МТС тов. Го
лубева, которые одобрили почин механи
заторов бригады тов. Шамаева и рассказа
ли о своих планах борьбы за высокий 
урожай.

Еогда начались весенние полевые рабо
ты, редакция в заметке «Держит первен
ство» (номер газеты за 16 мая) сообщи
ла, что тракторная бригада тов. Шамаева 
одной из первых начала весенние поле
вые работы в обслуживаемом колхозе и 
ведет их успешно.

Из следующего номера, из корреспонден
ции «Соревнование тракторных бригад» 
читатели узнали, что по итогам на 20 мая 
бригада тов. Шамаева завое'вала первое 
место в соревновании механизаторов Еоло
минской МТС и что «бригаде тов. Шамас- 
ва вручено переходящее красное знамя 
МТС».

Б номере газеты за 30 мая опубликова
но письмо тов. Шамаева, 'В котором он по
делился опытом работы на весеннем севе.

«Бместо 10 дней сев зерновых культур 
мы закончили за 9 дней и сэкономили 
около 500 килограммов горючего... Сейчас 
приступили к подъему и культивации па
ров, распашке залежей, которых обязались 
о/своить не меньше 50 гектаров», —  пи
сал тов. Шамаев.

Редакция последовательно освещала со
ревнование механизаторов на весеннем се
ве, систематически публиковала материа
лы, в которых рассказывала о борьбе за 
повышение производительности труда, 
опыте передовиков и т. д. .

Большое внимание газета уделяет пока
зу и  организации соревнования доярок за 
высокие надои молока. Б номере за 14 
января опубликовано письмо знатной до
ярки области А. Акуловой из колхоза име
ни Хрущева, Чаинского района. Тов. Аку.

□  □

Собрания профсоюзного актива
Вчбра в г. Томске сюстоял01сь собрание 

профактива, на котором с докладом/ «Об 
итогах XI съезда профсоюзов СССР» вы
ступил делегат съезда председатель обл- 
С'оипро'фз тов. Шеляков.

Б городах Еолпашево, Асино и районах 
области собрания профактива будут 'Прове
дены до 17 июля. |11окла.дч1икаии на этих 
собраниях утвержгд'сны делегаты съезда.

работники: о'б.1гсо®лрофа, председатели и 
секретари обкомов профсоюзов.

Для озваком.теяия широких масс тру
дящихся с материалами XI съезда проф
союзов на нгедприятиях области в ию.ле 
будут проведгеиы оипше, цеховые, сменные 
со1брания и собрания по производственным 
участкам.

Семинар общественных инспекторов по охране труда
Обком профсоюза рабочих лесной и  бу

мажной промышленности провел семинар 
старших общественных инспекторов по 
охране труда при рабочкомах лесатрюмхог 
зов, сплавных контор и строительных 
предприятий.

Слушателям семинара были про/читаны 
лекции но охране труда, технике безопас- 
Н'О'Сти и другим вопросам трудового зако
нодательства.

С расскадам об опыте работы выступи- 
.ти общественные инспекторы по охране 
труда Басюганското сплавучаегка Еарга- 
сокской сплавной контофы тов. Беляков, 
Чаинского леспромхоза тов. Еачур,' Еал- 
тайокого леспромхоза тов. Отраднов, Аси- 
новского лесоперевалочного комбината тов, 
Савочкин и другие ~ .® с^го  9 .человек.

А

лова взяла обязательство надоить по 
3.000 литров молока от каждой из за
крепленных за нею коров и призвала всех 
доярок области включиться в соревнова,- 
ние за высокий надой молока.

Призыв Фо б . Акуловой горячо подхват»-/ 
Ли многие доярки района, о чем газета 
регулярно сообщала читателям.

Редакция внимательно следит за сорев
нованием доярок.' Под рубрикой «Соревно
вание за высокие НЗ'ДОИ молока» она си
стематически публикует материалы о ходе 
соревнования, об опыте передовых дояров.

Последовательность, внимательное от
ношение к начинаниям участников сорев
нования свидетельствуют о правильном 
стремлении газеты «Ленинское знамя» 
глубже и ярче освещать социалистическое 
соревнование работников сельского хозяй
ства за быстрейшее выполнение решений 
сентябрьского и февральско-мартовского 
Пленумов ПЕ ЕПСС.

Но было бы ошибкой не видеть недо
статков газеты в- освещении этого важ
нейшего .вопроса.

Многие колхозы и МТС Чаинского рай
она сейчас медлят с развертыванием заго
товки кормов для общественного живот
новодства, с подготовкой к уборке урожая. 
Газета очень слабо выступает против 
вредных настроений некоторых руководи
телей колхозов, которые откладывают за
готовку кормов и подготовку к уборке 
урожая на поздние сроки.

Сейчас у колхозных полеводов горя
чая пора ухода за посевами. Но газета 
плохо освещает соревнование колхозников 
и механизаторов за образцовое проведение 
ухода за посевами.

Повышение производительности труда к 
колхозном производстве —  главная зада
ча соревнования, от ее успешного разре
шения во многом -зависит исход борьбы за 
урожай. Газета должна, борясь за внед
рение передового опыта, резко критико
вать тех, кто не поддерживает новаторов, 
кто не борется за внедрение этого опыта, 
со знанием дела вскрывать недостатки. 
Однако «Ленинское знамя» критикует не
достатки робко, несмело. Достаточно отме
тить, что за период весеннего сева газета 
нс дала ни одного острого критического 
выступления, вскрывающего недостатки в 
работе отдельных колхозов и МТС. Между 
.тем, дело с использованием техники, с 
трудовой дисциплиной в колхозах обстоит 
не везде благополучно.

Непонятно, как газета могла обойти 
молчанием такой важный вопрос, как 
внедрение в практику квадратно-гнездово
го способа посадки картофеля и куку1)у- 
зы? Еак раз с посевом кукурузы в Ча- 
инском районе дело обстоя.ло очень небла
гополучно. Редакции следовало бы высту
пить организатором- социалистического со
ревнования за безус.товное выполнение 
плана посева кукурузы квадратно-гнездо
вым способом и добиться успеха в этом 
ваясном деле. Этого газета не сделала. За , 
весь- период сева онд вообще ни словом не 
обмолвилась о посеве кукур^ры.

Организация социалистического сорев
нования —  кровное дело партийных орга
низаций ко.лхозоБ и МТС. Но. публикуя 
много статей на партийные темы, редак
ция ни одну из них не посвятила разбо|)у 
практики руководства социалистическим 
соревнованием, никто из секретарей парт
организаций колхозов и МТС, работников 
райкома КПСС не поделился опытом орга
низации соревнования в колхозах и МТС.

Читатели вправе упрекнуть газету за 
слабую борьбу за действенность критиче
ских высказываний участников соревнова
ния. Доярка колхоза имени Крупской тов. 
Мовчан в своей статье «Надоить но 2.500 
литров молока» (газета № 23 от 14 мар
та) критиковала правление колхоза за от
сутствие должной борьбы за повышеннз 
продуктивности животноводства, указыва. 
ла, что конкретно надо»сделать, чтобы до
ярки ко.лхоза выполнили взятые обяза
тельства.

Следовало ожидать, что редакция добьет
ся действенности этого выступления. Но, 
к сожалению, читатели так ничего и не 
узнали, что сделано правлением колхоза 
имени Ерупской по выступлению тов. 
Мовчан. Подобных фактов нем.яло.

Следует отметить одиообразную подачу 
материала. Газета публикует только 
информации, статьи, корреспонденции, но 
совершенно не публикует зарисовок, очер
ков о соревнующихся. Это обедняет со
держание газеты.

Сейчас перед тружениками колхозной 
деревни стоят задачи огромной государст. 
венн'ой важности. Они четко и ясно опре
делены в постановлении июньского Плену
ма ЦК ЕПСС «Об итогах весеннего сева, 
уходе за посевами, о 'подготовке к  уборке 
урожая и обеспечении выполнения плана 
заготовок сельскохозяйственных продуктов 
Б 1954 году».

Бопросы организации социалистического 
соревнования за безусловное выполнение 
задач. поставленных Пленумом ЦК 
КПСС, должны занять центральное место 
на страницах газеты.

V I
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На снимке: Б. В. Субач — слесарь- 
лекальщик мерительного отделения ин
струментального' цеха Томского подшип
никового завода. На сложной работе по 
ремонту измерительных приборов он 
выполняет задание на 200—250 про
центов.

Фото Ф. Хитриневича.

Полугодовой план 
перевыполнен

Коллектив Пышкино-Троицкого леспром
хоза перевыполнил полугодовой план вы
возки деловой древесины. Сейчас на ма
стерских участках леспромхоза широко 
развернулось социалистическое соревно
вание за повышение производительности 
труда, за использование механизмов на 
полную мощность. Коллектив леспромхоза 
ежедневно вывозит сверх графика по 1 0 0  
и больше кубометров леса.

Почин калтайских 
лесозаготовителей 

поддержан
Почин рабочих, инженерно-технических 

работников и служащих Калтайского 
леспромхоза, взявших обязательство еже
дневно перевыполнять суточный цикл, 
подхвачен мвошми мастерскими участка
ми и лесопунктами предприятий кохгбпна- 
та «То.млес».

Ергазинскнй лесопункт Тегульдетского 
леспромхоза (начальник тов. Легостаев) 
взял обязательство производственный 
план 8  месяцев 1954 года выполнить к 
17 августа. Коллектив Еандатского лесо
пункта этого леспромхоза решил выпол
нить к 17 августа производственный 
план трех кварталов.

Горячо подержали почин калтайцев в 
Колпашевском леспромхозе. Организуя ра
боту по методу цикличности, многие ма
стерские участки ■этого леспромхоза 
успешно перевыполняют производствен
ные задания. Комплексная бригада 
тов. Тарбашина к 25 июня выполнила 
месячное задание. Коллектив этой брига
ды систематически выполняет задания 
суточных циклов. Комплексная выработка 
на одного рабочего бригады составила в 
июне 4,5 кубометра древесины в день.

Лучшие киноустановки 
района

Туганский районный отдел культуры 
подвел штош социалистического соревно
вания работников киноустановок в пер
вом полугодии. Первое место в соревнова
нии заняли работники Итатского стацио
нара. Кинб-чехаштк то®. Попова, ее помощ
ник тов. Пгшчук и кассир тов. Трубн.това 
выполнили полугодовой план кинооб
служивания населения на 1 2 2  процента. 
Второе место присуадено ра1ботникам ки
ноустановки при ОмутиЕском леспромхоз.

ficero за 6 месяцев в район© продемон- 
стрировано 380 кинофильмов, обслулсено 
свыше 70 тысяч зрителей.

ОБЩ ЕСТВЕННЫЙ СМОТР СТОЛОВЫХ

О Д Н А  И З  Л У Ч Ш И Х
■ в  цеячфе села Еряэошенно стоит боль

ш е  здание с широкими светлыми окна
ми. Это —  столовая IN: 1 Кривошеинско- 
го райпотребсоюза.

(В просторном зале —  обеденные столи
ки с белоснежным)и скатертями, на тум
бочках —  цветы, на окнах —  тюлевые 
занавески, на полу —  koibpobh© дорожки.

СУголовая с.лавится в районе хо1рошлм) 
пршчуговлеяием и  разн<юбразием блюд, бы
стрым и культурным обслуживанием.

Десятки благодадаостей записаны в 
книге нреяложенжй. Немало жителей села 
берут из столовой обеды на дом.

Обоими успехами столовая во многом 
обязана заведующей, опытном1у работнику 
общ|ественного питания Ольге Павл0(вне 
Пекраоовюй. Приняв пять Л1ет назад сто
ловую, она много внимания уделила под
бору и воспитанию кадров предприятия, 
неустанно заботилась об улучшешги бб- 
служгваиия трудящихся.

Еолдектив столовой друлшый, хорошо 
знающий и любящий свое дело. Вместе с 
0. П. Некрасовой много лет работают в 
столовой старпшй повар Анна Ивановна 
Носикова, повара Ирина Яковлевна Попо
ва и Юлия Романовна Еондратская.

Все эти 5 лет столовая из года в год, 
из месяца в месяц вьгао-лняет и перевы
полняет план товарооборота.

Столовая ежедневно готовит бо.тее 40 
разлнщых блюд: супы, борщи, блюда из 
свеж:ей рыбы, мяса, яиц, много молочных 
и сладких блюд. В среднем сто.тоВ|ую 
ежедневно посещает 400 человек.

Коллектив столовой создал подсобное 
хозяйство, где выращиваются картофель и

I овощи, жми столовая обеспечена К1ру'глый 
' год. Отходами столовой откармливается 
сейчас 11  свиней.

Работники столовой 1 своим опы
том делятся о коллективами других 
предприятий общественного питания. 
Недавно повар тов. Некрасова выезжала 
в полеводческие бригады колхоза «Ясный 
путь», где подребао ознакомилась о 
организацией общественного питания 
механизаторов и  колхозников, с  ра
ботой ВО.ТХОЗНОЙ кухни. Она практически 
помогла бригадным поварам в приготовле
нии вкусной пищи, дала много советов и 
рецептов приготовления блюд. Затем она 
побеседовала о. председателем колхоза 
тов. С1ашицким и порекомендовала '  ему 
создать около каждого полевого стана не
большой участок с посовав  овощей. Это 
дало бы возможность в течение всего лета 
готовить пищу для трактористов и кол
хозников из свежих овощей. Тов. Некра
сова посоветовала больше внимания уде
лить подготовке поваров ж пригласила 
колхозных поваров зимой приехать на 
практику в столовую № 1 .

В потеводчеекие бригады колхоза име
ни Калинина выезясала старший повар тов. 
Носикова. Она также показала, как нуж
но правильно, вкусно готовить пищу,. да
ла много полеэнььх советов.

Сто.товая Еривошенаокого райпооребсою- 
за соревнуется со столовой Молчановекюто 
райпотребсоюза и постоянно держит пер
венство 'В соренновадаи. Проверяя договор 
coinHaHHCTHHecKoro соревнования, коллек
тивы столовых об.чениваются опытом ра- 
бот'Ы.

А. РЯБКОВ.

Областная школьная спартакиада
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Образцово обслуживать кинозрителей
{Из редакционной почты)

С каждым годом в нашей области все 
1больше расширяется киносеть. Среди ра
ботников кино({1Нвации есть много людей, 
которые хорошо о6служ1ивают кинозрите
лей. Но в ряде насе.ленных пунктов кино- 
обслуживание организуется все еще п.то- 
хо. Об этом сообщают в редакцию читате
ли нашей газеты.

Председатель Старо-Ювалинекюго сель
ского Совета, Кожевниковского района, 
тов. Моисеев пишет: '

«На территории нашего сельсовета 
6 населенных пунктов. В селах Зайцеве 
и Карпово с начала года демонстрирова
лась лишь одна кинокартина, жители Но
вой Ювалы и Старо-Чернова не видели ни 
одного фильма. На неоднократные наши 
просьбы улучшить кинообслуживание рай
онный отдел культуры не обращает вни
мания».

Вот уже три месяца, как не демонстри
руются фильмы в с. Туендат, Зырянского 
района. В поселке Нижне-Фокино, Гриш- 
кинского сельсовета, Чадшекого района, 
кинопередвижка не бывает совсем. Об 
этом сообщают тт. Платонова и Морозов. 
Тов. Килин (ПышЕино-Трожцкий район) 
пищет о том, что в поселок Усть-Юла обе
щали прислать кинопередвижку как толь
ко начнется навигация. Навигация в пол
ном разгара, а кинопередвижки нет.

Авторы ряда писем выражают законное 
недовольство плохим качеством демонстра
ции филь.мов.

25 июня в томском кпнотеагре у Бело
го о.зера демонстрировался фильм «Дикая 
Бара». По рассказу тов. Хромова сеанс 
проходил так. С опозданием на 17 минут 
в зале потух свет. На экране замелькали 
первые кадры снача.ла при полной ти
шине, затеи при каких-то невероятных 
звуках. Вспыхивает свет. Зрители ждут, 
когда отремонтируют аппаратуру. Но вот 
сеанс прод(^лжается. Сразу же несколько 
кадров промелькнуло «вниз головой», из 
динамиков раздается шум, хрип, свист. 
Зрители возмущены, но невозмутима адми
нистратор тов. Семенова. «Еупили биле
ты, так и сидите —  терпите», —  заяв
ляет она.

«Дaльнeiiшaя демонстрация фильма, —  
пишет тов. Хромов, -7 -  вылилась в бес
прерывно© дерганье нервов зрителей».

Е сожа.Т'бни10. такие случаи не единич
ны. О неуважении к зрителям, о безответ
ственном отношении киномехаников к по
рученному им делу пишут тт. Агеева

УУЕвгений Онегин и

Постановка Свердловского театра оперы и балета
^■Опера П. И. Чайковского «Евгений 

Онегин» —  одно из выдающихся произ- 
1;едений не только русской, но и мировой 
оперной классики.

Три четверти века прошло со времени 
ее создания, но гениальная музыка 
Н. И. Чайковского продолжает волновать 
миллионы слушателей. Опера «Евгений 
Онегин» занимает одно из первых мест в 
репертуаре всех оперных театров.

Причина популярности оперы в том, 
что музыка ее обращена не к узкому 
кругу «знатоков» и «ценителей», а к 
широким народным массам. Это опера, 
любимая народом.

Еоллектив Свердловского государствен
ного театра оперы и балета име
ни А. В. Луначарского успешно справил
ся с постановкой оперы. Стройность и 
соразмерность звучания хора во многих 
массовых сценах, оркестра, вокальных 
партий (дирижер А. Д. Шморгонер, хормей
стер Л. Рюмин), интересная режиссерская 
трактовка Б. М. Еушниром ряда сцен, 
правдивость игры большинства исполни
телей, яркие декорации художника, за
служенного деятеля искусств Н. В. Сит
никова, —  все это способствует успеху 
оперы, помогает сильнее ощутить всю 
красоту музыки.

В первую очередь хочется остановиться 
на работе поетановщика Б. М. Еушнира. 
Он умеет подчеркнуть кульминацию топ 
или иной сцены, хорошо дает почув
ствовать зрителю внутреннюю напряжен
ность в развитии действия. Хороши, на

пример, сцена ссоры Ленского с Онеги
ным, сцена дуэли.

Правда, чувство меры изменяет иногда 
постановщику. Мало убедительно выгля
дит, например, сцена в усадьбе Лариных 
(первая картина, момент известия^ о при
езде Ленского и Онегина). В ней чрез- 
мгрно много суматохи.

Вот другая сцена. Во время объяснения 
Ленского и Ольги (ариозо «Я люблю вас») 
из дома появляются Ларина и няня. Влюб
ленные вскакивают со скамейки и в смя
тении прячутся друг от друга (!) по обе 
стороны окна. Режиссерски эту сцену 
можно было бы сделать го-раздо правдивей.

В спектакле выступил ряд ведущих 
артистов театра.

Центральный образ Татьяны Лариной 
прекрасно обрисовав артисткой А. П. Рав- 
кО'Вской. Ерасивый тембр голоса, особенно 
запоминающегося по выразите.дьности в 
среднем регистре, чиетота интонации, 
одушевленное и глубоко прочувствованное 
пение, встестБевно'Сть игры,— все это спо
собствовало полному и .правдивому рас
крытию образа пушкинской героини. На 
сцене была Татьяна, какой ее привыкли 
представ.тять миллионы почитателей 
Пушкина и Чайковского.

Большое впечатление оставила партия 
Онегина в исполнешш заслуженного арти
ста РСФСР я'. X. Вутираса, обладающего 
мягким, ровным во всех регистрах барито
ном. Особенно хорошо прозвучала ария 
Онегина из третьей картины. Еак и в 
предшествовавшем этому спектакле «Тра-

(с.^ Ново-Васюган), Абрамова, Французяк,
Гайдук (о. Гусево, Шегарркого района).

13 июня в с. Ново-Васюган дем10нстри- 
ровался фильм «Великий во1ин Албании 
Скандербег», но на экране невозможно бы
ло ничего разобрать, в середине сеанса 
аппаратура выш.та из строя. Такие факты 
здесь не единичны. 15 июня здесь повто
рилась такая же картина.

Метод «СКОРЮ1СТНОЙ» йемонстрации филь
.мов применяет, как пиш^'т тт. Абра.мова, 
4>раицузяк и Гайдук, киномеханик Шегар- 
ского отдела культуры 3. Жукова. Особен
но плохо демонстрировала она фильмы 
«Большая жизнь» и «.Чюбовь Яровая».

Авторы писем жалуются также на то, 
что киномеханики часто «забывают» де- 
.монстрировать киножурналы. Бывает так, 
что на первом! сеанс© киножурнал демон
стрируется, а на последующих —  нет.

В некоторых письмах отмечаются недо
статки в работе органов кинопроката.

Еиномеханик кинопередвижки № 81 
тов. Брагин (Пышкино-Троицкий район) 
соо1бщает о том, что областная контора 
Главкинопроката иногда нарушает П01сле- 
довательность отправки фильмов. Так, на 
передвижки 80 и 81 сначала посту
пила вторая серия фильма «Адмирал Уша
ков» («Корабли штурмуют бастионы»), а 
затем —  первая.

Серьезные претензии к  Шегарскому от
делению киЕОпроката предъявляет заме
ститель заведующего Парбигекю! район
ным отде.тои культуры тов. Барышполец. 
Репертуарный план отделением кинопро
ката составляется без учета заявок отде
ла культуры, причем сами же работники 
кинопроката его нарушают. Чшльмы часто 
задерживаются. Так, в мае по репертуар
ному п.тану не посщтало 4 фильма, а  в 
конце месяца был прис.дан фильм, кото
рый вообще не првдуоматривался планом. 
Некоторые фильмы высылаются . без на
кладных, это задерживает демонстрацию.

Работники киЕофикации имеют вое воз
можности для того, чтобы улучшить кино- 
обслужява1Ние трудящи.хся. Районные от
делы культуры, отдел кинофикации обла
стного управления культуры, 01’де.д©ния 
кинопроката должны поставить де.то так, 
чтобы каждая киноустановка и кинопере- 
дв1ижка могли своевременно и без задер
жек получать интересующие зрите.дей 
фильмы. Трудящиеся города и деревни 
доллгны иметь возможность посмотреть 
кинофильм, Киножурнал в культурной об
становке, при отличном качестве их де
монстрации.

Вчера в г. Томске на стадионе «Медик» 
закончилась седьмая областная школьная 
спартакиада. Соревнования проходили по 
двум группам. В первую группу входи.ди 
юные спортсмены районов г. Томска и 
г. Ео.1пашево, а во вторую —  12 сель
ских районов области.

В велосипедных гонках по первой груп
пе первое место заняла команда гор. Еол- 
пашево, второе место —  школьники Еуй. 
бып^ев'ского района и третье —  Еиров- 
ского района. По второй группе первен
ство завоевала команда Еожевниковского 
района, второе место заняли велосипеди
сты Туганского района и третье —  Чаин- 
ско'го района

На велогонках в личном первенстве сре
ди девушек лучшие результаты показала 
представительница Туганского района Вдо- 
вик. Второе и третье места завоевали 
Братчикова и Вахменцева из Еожевников- 
СЕОго района.

На велогонках в личном первенстве 
среди юношей лучшее время показал вело
сипедист Туганского района Мошкин.

В соревновании по кроссу первенство 
среди юношей завоевал Мошкин (Туган
ский район), а среди девушек —  Башки
рова (Еировский район г. Томска).

По гимнастике в первой группе лучшие 
результаты показали гимнасты Еуйбышев. 
ского района г. Томска, а по второй груп
пе —  спортсмены Чаинского района.

В соревнованиях по легкой атлетике 
представительница г. Еолпашево Рохмиет- 
рова в толкании ядра побила областной 
женский рекорд.. Она толкнула ядро на И  
метров 3 сантиметра.

По .легкой атлетике среди команд первой 
группы первенство заняли легкоатле
ты г. Еолпашево, а по второй группе —  
Чаинского района. Еолпашевцы и чаинцы 
одержали победу и в баскетбольных играх.

V
На снимке: финиширует Нина Козло

ва (Чаинский район), участница сорев
нований в беге на дистанцию 100 мет- 
рой. Фото Ф. Хитриневича.

Районные соревнования 
по волейболу

В с. Белый Яр. Верхне-Еетского рай
она, про!ведены соревнования и© волейбо
лу. В соревнованиях принял1и участие во
лейбольные команды Каре.тинского лесоза
готовительного участка Нибепшекого лес
промхоза, колхоза имени Свердлова и села 
Белый Яр.

Победу одержала команда Еарелинекого 
лесезаготовительного участка.

Передовые охотники
Свыпгв тридцати лет занимается охот

ничьим промыслом охотник . Верхне-Еет- 
ской охотничьей промысловой станции 
тов. Еомаров. За это время он сдал стране 
на десятки тысяч рублей мягкого золо
та —  пушнины. Свои обязательства пе
ред государство.м по добыче пушнины тов. 
Комаров систематически перевыполняет.

Больших j'cnexoB добился охотник этой 
же . охотничьей промьгелошон станции 
эвенк тов. Боярин. Он годовой план добы
чи пушнины выполнил более чем на 500 
процентов.

Тт. Еомаров и Боярин выдвгшуты кан
дидатами на Всесоюзную сельскохозяйст
венную выставку.

Когда же будет наведен понтонный мост?

виата», Я. X. Вутирас порадовал слуша
телей своими незаурядными вокальными 
данными.

Выразителен и сценический рисунок 
роли, ч

Справился с партией Ленского молодой 
артист Н. А. КоренченЕо. Он умело вла
деет голосом и легко преодолевает вокаль
ные трудности партии. Хорошо прозвуча
ли в его исполнении ариозо из первой 
картины «Я люблю вас» п ария из пятой 
картины «Куда, куда вы удалились». Б 
сценическом отношении образ Ленского, 
каким его рисует Н. А. Коренченко, также 
вполне убедителен.

Удачно исполнили свои партии артисты
A. И. Экало (князь Гремин) и В. А. Шка
рин (Зарецкий). Во втором спектакле, со
стоявшемся Б минувшее воскресенье,
B. А. Шкарин выступил в партии Греми
на. Партию Зарецкого спел Н. К. Столя
ров. Зрители тепло приняли исполните
лей.

К сожалению, не все артисты театра 
проводят свои партии на достаточно вы
соком уровне. Не вызывает возражений 
вокальная огорова роли няни Филипьевны 
в исполнении артистки М. М. Белоусовой. 
Но иногда артистка утрирует частности 
сюжета. Так, например, получилось в 
рассказе о том, как ее выдавали замуж. 
Ненужная игривость и акцевтировка это
го места партии вызывае.т смех в зритель
ном зале. Когда Татьяна вручает няне 
письмо к Онегину, артистка Белоусова 
излишне «обыгрывает» непонятливоеть, 
неразумность Филипьевны, что также вы
зывает смех у зрителей.

М. И. Еозловская, исполняющая роль 
Ольги Дариной, хорошо справилась с 
вокальной стороной этой роли. Но скован
ность ее движений, жестов, мимики не

позволили создать удачный сценический 
образ. Значительно удачнее исполнила 
эту роль артистка А. Н. Талышева.

Приходится отметить некоторые недо
статки в звучании хора и движениях кор
дебалета, хотя в целом и тот и другой 
производят хорошее впечатление. В пля
ске крестьян «Уж, как мо! мосту, мосточ
ку» движения отде.льных участников кор
дебалета не согласуются с музыкой. Не
чисты интонации хора, особенно у 
альтов, и басов в четвертой картине во 
время вальса.

Оркестр театра на. протяжении всего 
спектакля звучит ровно, чисто и ае за
глушает вокальные партии. Дирижер ве
дет спектакль в пульном темпе (правда, 
несколько было замедлено вступление. к 
опере), но иногда проявляет излишнюю 
сдержанность, мешающую выявить все 
выразительные средства музыки Чайков
ского. Особенно эго заметно- во второй 
картине (сцена письма Татьяны), где 
оркестр из полноправного участника опер
ного спектакля был почти низведен на 
роль простого аккомпаниатора.

Несмотря на отдельные недостатки, по
становка «Евгения., Онегина», как и ряда 
других крупных опер, показала подлин
ное мастерство многих исполнителей 
Свердловского театра. Это мастерство на 
днях отмечено присвоением почетного 
звания заслуженного артиста РСФСР че
тырем солистам театра —  Я. X. Вутира- 
су, Н. К. Даутову, В. А. Китаевой, 
К. Г. Черменской.

Томичи от души желают коллективу те
атра дальнейшего роста исполнительского 
мастерства, дальнейших творческих успе
хов.

Л. БОЛЬШАКОВ.

Наступил июль, а понтонный^ моет в 
Томске еще не работает. Законный вопрос: 
Почему? Кто в этом повинен?

В иропшош году нужно было разобрать 
'ПОНТОННЫЙ мост, а пла.шкоуты отпр-ашить 
■на зшшшжу в Морякювокий затаи до 20 
октября. Однако горкомхоз решил про
длить работу моста еще на два дня. Эт̂ ) и 
послужило причиной того, что с разбор
кой моста во-время не справились, 31 
плашкоут был разобрав и доставлен в Мо- 
ряковекий затон на зимовку, а остальные 
днесть плашкоутов замерзли, во льду во 
время пути.

На высвобождсБие их из дедяното пле
на весной этого года было затрачено не
сколько десятков тысяч рублей. Причем 
два плашкоута оказались неисправными.

Установка моста ведется очень медлев- 
но.

Понтонный мост должен был быть на
веден месяц тому назад. Быстрая установ
ка моста через реку Томь —  одна из нег 
отложных задач в городском хозяйстве.

Ф. ЗУЕВ.
ОТ РЕДАКЦИИ:

На только что закончившемся пленуме 
обкома КПСС рукюБодите.ти областного от- 

j дела коммунального хозяйства, ToMicBoro 
’ горисполкома были подвергнуты критике 
за возмутительные беспорядки на пере
праве через реку Томь. Руководители го
родских организаций еще в пятницу, 2 
июля, заверили, что понтонный мост бу
дет установлен через 1— 2 дня.

'Мы проверили, как же выполнены эти 
обещания.

Вот какова была Картина 3 июля.
На противоположном берету кое-как 

прикреплен к причалу один плашкоут, 
остальные пятнадцать вытянулись вдоль 
правого берега реки Томи. Двадцать плаш
коутов вое еще наход1Ижсь в Морякоиском 
затоне.

Подходы к М'осту еще не оборудованы 
ни с той, ни с другой стороны реки. За
ведующий горкомхозом тов. Гулин, грует-

но осмотрев эту картину, с досадой ска
зал:

—  Дрянь дело!’
Директор 'ПОНТОННОГО моста то®. Гри

горьев сорвал вое сроки проведения под
готовительных работ К наводке моста. Он 
должен был оборудовать постоянные под
ходы из земляной насыпи с гравийным 
полотн'ом. Но на месте строительства 
не было камня для фундамента гравий
ной дороги и самого гравия. Тогда _ 
тов. Григорьев решил оборудовать старые 
подходы с деревянным настилом. Но вре
менные подходы были за.тпты водой, по
этому к оборудованию их приступили 
только после того, как рока Томъ вошла 
в свои берега.

Так был потерян целый месяц. Будь 
своевременно подготовлены О'сновяые под
ходы, мост мог действовать еще месяц то-, 
му назад.

—-Понтонный мост будет наведен к поне
дельнику, —  заявил тов. Гулин, и тут же 
отдал распоряжение послать в Моряков- 
сЕий затон пароход за плашкоутами.

Но вот пришел понедельник. Вчера ут
ром почти в-се плашкоуты были установ
лены на место. То.тько на середше реки 
между ними образовался разрыв —  нуж
но подвести и установить еще два спа
ренных плашкоута. Но если бы и эта бы
ло сделано, все ра:вно по мосту  ̂проехать 
нельзя: временный деревянный подход 
проходит низко по земле, а плашкоуты 
возвышаются над ним почти на два мет
ра. Для того, чтобы машина или подвода 
могли взобраться на moiCt и спуститься с 
него, нулшы припа1ромки. А они еще не 
построены. Кроме того, надо, прочно скре
пить плашкоуты между собой.

— Еще уйма работы,— сказал директор 
понтонного моста тов. Григорьев. —  
Раньше среды уставювку моста не закон-
ЧМ'М.

Итак, мы слышим новые обещания, но
вы© заверения. Надо, наконец, принять 
действенные меры для установки моста.

Так выглядел 3 июля «понтонный мост» через реку Томь (г. Томск).
Фото Ф. Хитриневича.

Выпускать товары только отличного
качества

Еачество товаров, выпускаемых  ̂пред
приятиями местной и кооперативной про
мышленности Бакчарского района, еще 
далеко не соответствует тем требованиям, 
которые предъявляются покупателями.

Табуретки, шкафы, столы, подцветочни- 
Еп, поставляемые в магазины коопера.ции 
артелью «Объединение», имеют еще очень 
много недоделок.

Много нареканий вызывают у на'ееле- 
ния иатзлия, выпускаемые пищекюмбина- 
том и т11)ом'К01мбинатом. Хлебобулочные из
делия, выпускаемые пищекомбинатом, ча

сто бывают неиропечеиным, окюроки плод 
хо прокопчены и  не годятся для длитель
ного хранения. Валенки, изготовляемые 
промкомбгшатом, плохо прокатываются.

Работники предприятий местной и ко
оперативной промышленности должны из
жить причины, порождающие выпуск не
доброкачественных изделий, выпускать 
товары только отл1ичного качества.

Н. НОЛПАКОВ,
заместитель председателя правления 
* Бакчарского райпотребсоюза.

КОНСУЛЬТАЦИЯ

Как производится кредитование работников машинно- 
тракторны х станций на индивидуальное 

ж илищ ное строи тельств о
в  соответствии с постановлением Сове

та Министров СССР и Центрального Коми
тета КПСС «О мерах по дальнейшему 
улучшению работы машинно-тракторных 
станций», сельхозбанк выдает в 1954—  
1956 годах ссуды рабочим, инженерно- 
техническим работникам и служащим 
МТС на индивидуальное жилищное строи
тельство и на затраты, связанные с раз
боркой, перевозкой и установкой домов.

Ссуды выдаются через МТС соглаено 
договору, заключенному МТС с застрой
щиком. По этому договору машинно-трак
торная станция предоставляет застрой
щику для строительства или установки 
Дома земельный участок, выдает застрой
щику ссуду за счет сельхозбанка, утверж
дает проект строительства дома, опреде
ляет его стоимость и размер ссуды. За
стройщику оказыва'ет'ся техническая по
мощь в стрю1ительстве дома, в приобрете- 
нйи строительных мат'8р1иалов, предо'став- 
ляются транспортные средства с оплатой 
в установл1енном порядке. МТС проверяет 
цел'эвое использование полученных за- 
стройщргаом средств и осуществление 
строительства в соответствии с проектом 
я  в установлеяные договором сроки.

Застройщик должен приступить к стро
ительству дома и закончить его в уста- 
нов.тенные сроки, не допуская отступле
ний от проекта, соблюдать при строитель
стве противополщрны'е и санитарные пра
вила, застраховать выстроенный дом на 
сумму, не ниже полученной ссуды,'произ
водить ремонт дома и обеспечить его со
хранность. Полученную ссуду он должен 
погасить в установленные сроки, делая 
взносы наличными деньгами в кассу МТС.

Ссуда на строительство жилого дома 
выдается в размере до 12  тысяч рублей, 
сроком на 10  лет с погашением, начиная 
с третьего года после, получения ссуды. 
Ссуды на разборку, перевозку и установ
ку дома выдаются в размере до 3 тысяч 
рублей, сроком на 5 лет с погашением, 
начиная со второго года после получения 
ссуды.

На подготовку строительных площадок 
и заготовку материалов для строительства

домов выдается аванс в размере до 15 
процентов суммы ссуды. Остальная часть 
ссуды выдается частями, по мере факти
ческого выполнения строительства, со- 
г.тасно представляемым актам на каждые! 
строящийся дом. Акты составляются по 
установленной форме и подписываются 
лицом, уполномоченным на это приказом 
директора МТС и застройщиком.

В тех случаях, когда единовремепно 
сгр01итзльны© материалы приобретаются 
на средства, превышающие сумму аванса, 
допускается оплата за них по счетам тор
говых организаций и предприятий в по
рядке безналичных расчетов.

При выдаче средств на затраты по раз
борке, перевозке и установке до.ма 
сельхозбанк выдает МТС, а последняя 
застройщику аванс в размере 50 процен
тов суммы ссуды. Остальная часть ссуды 
выдается по представлении МТС банку ак
тов об орончанпп работ по перевозке до
ма.

Сроки строительства устанавливаются 
не свыше одного года. В отдельных случа
ях сельхозбанк может предоставить заст
ройщику по ходатайству МТС отсрочку, но 
на срок не более одного года.

Устаповл'зи порядок взыскания средств 
I в случае .иопользо!ваиня застройщиком 
I полученной ссуды не но назначению и 
! при просрочке п.татеж'зй.

Томская контора сельхозбанка по согла
сованию с областным управлением сель
ского хозяйства открыла в текущем году 
машинно-тракторным станциям об.иастп на 
индивидуальное жилшцное строптельство 
кредиты на сумму около 2 миллионов руб
лей.

Директора МТС с участием профсоюз
ных организаций должны выявить люлаю- 
щих заняться инд1ИБндуа.льным стронтсль- 
ство.м, ознакомить их ic порядко!М кредито
вания и ус.довияМ'И стрсителыства, помоль 
механишто'рам в короткие сроки вы
строить дома.

П. НЕСТЕРЕНКО,
управляющий Томской областной конторой

сельхозбанка.
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К пуску в СССР первой промышленной 
электростанции на атомной энергии

ПЕКИН, 3 июля. (ТАСС). Китайский 
народ с |большим интересам встретил сооб
щение о пуске в СССР первой промыш
ленной электростанции на атомной энер
гии. Это сообщение опубликовано . всеми 
газетами, неоднократно передавалось ра
диостанциями Пекина, Шанхая, Тяньцзи
ня, Мукдена и других городов Китая. Га
зета «Гуанминжибао» в статье, озаглав
ленной «В Советско'И Союзе построена 

’первая в  мире электростанция на атомной 
внергаи», указывает, что мечты всего 
прогрессивного человечества поставить 
атомную энергию на службу мирному 
строительству, счастью и процвегавию че
ловечества осуществились. Сегодня благо
даря УСИЛ1ИЯМ великого советского народа, 
советских ученых и инаоенеров впервые 
стала былью мечта о превращевни атом
ной энергия в двигательную силу, неисся
каемая энергия ато.много ядра уже ис
пользуется для мирного строительства в 
интересах человечества.

Совершенно иначе используется атом
ная энергия в СоедиПенных Штатах. Аме
риканская атомная промышленность, конт
ролируемая фактически' монополистиче
скими группами Моргана, Рокфеллера, 
Мелона и Дюпона, вырабатывает атомную 
энергаю не для удов.тетво|>еБия мирных 
нужд, а телько для изготов-тения оружия 
массового уничтонсения.

БЕРЛИН, 3 июля. (ТАСС). В статье 
«Атомная энергия для мира» газета «Нен- 
ес Дейчлаяд» пишет, что пуск в СССР 
первой в мире электростанции, работаю
щей на атомной энергии, является собы

тием исторического значения. Вел1ичайшее 
научное открытие нашей эпохи — исполь
зование атомной энергии —  применено на 
благо человечества, подчеркивает газета. 
В этом факте вновь выражены мирные 
стремления советского правительства, из
бравшего ыуть, которЫ11 ставит современ
ную науку на службу всеобщего благосо
стояния.

iB сообщешн о пуске атомной электро
станции в СССР западногерманская газе
та «Ди вельт» подчеркивает, что Совет
ский Союз имеет нренмущество перед 
США.

П.ХЕНЬЯН. 4 июля. (ТАСС). В пере
довой статье, озаглавленной «Великий 
услех советской науки», газета «Нодон 
оинмун» пишет: «Советский народ завое
вал еще одну В‘зликую победу на пути 
грандиозного стщгительства коммунизм!. 
Благодаря усилиям советских ученых и 
инзкенеров возможность использования 
атомной энергии в мирных целях шквра- 
ти.тась в реально'Сть. Это —  новый вели
кий успех советской науки, крупное со
бытие в истории мировой науки и техни
ки. После открытия атомной энергии все 
усилия империалистов были направлены 
на использование ее в военных целях. 
Пуск в СССР электростанции на атомной 
энергии —  победа миролюбивой политики 
Советского Союза, который последователь
но настаивал на использовании атомной 
энергии в мирных целях. Это— победа мж. 
ра над агрессией, победа разума над вару 
варством». ®

Вокруг Женевского совещания

Польсиая общественность отмечает 50-ю годовщину 
со дня смерти А. П. Чехова

ВАРШАВА, 3 июля. (ТАОС). Общест
венность Польской Народной Республики 
широко отмечает 50-ю годовщину се дня 
смерти великого русского писателя А. П. 
Чехова.

Вчера в Варшаве в государственном на
циональном театре состоялся вечер, по
священный памяти А. П. Чехова. На ве
чер пр1и1были члены Политбюро Централь
ного комитета Польской объединенной ра
бочей партии, члены Государственного со
вета и правительства Польской Народной 
Республики, представители партийных и 
общественных организаций, писатели, ар
тисты.

На вечере присутствовали чрезвычай

ный и полно.чо'чный посол СССР в Поль
ше Н. А. Михайлов, члены дипломатиче
ского корпуса, а также прибывшие на 
торжества в связи с 50-й годовщиной со 
дня смерти А. П. Чехова советский поэт 
Максим Танк и профессор И. Анисимов.

Торжественный вечер открыл писатель 
Я. Ивашкев1ич. Доклад о Ж)изни и творче
ской деятельности А. П. Чехова сделал 
директор польско-советского института в 
Варшаве профессор 3. Млынарский. С 
приветственным словом выступил профес
сор И. Анисимов.

В заключсиие состоялся концерт. Были 
иопо,!гнены сцены из пьес и отрывки из 
произведений А. П. Чехова.

ЖЕНЕВА, 3 июля. (ТАСС). Вчера со
стоялось ' очередное закрьп'ое заседание 9 
делегаций, на котором, как сообщают, 
■цродо.тжадось обсул;дение вопроса о конт- 
ро.те и наблюдении за выполнением усло
вий соглашения о прекращении военных 
действий в Нндо-Кнтае.

Как стало известно, выступая на засе
дании, представитель делегации Англии 
отметал, что последние заседания он на
ходит полезными по той причине, что 
некоторые делегации предприняли меры 
Д.ТЯ сб.тижекия точек зрения участников 
совещания. Он заявил, что делегация 
Франции внесла полезные предложения по 
вопросу о взаимоотношениях между сме
шанной комиссией и комиссией нейтраль
ных стран. Однако представитель делега
ции Англии не внес каких-либо практи
ческих предложений по обсузкдаемому 
вопросу. Он лишь резервиробаЛ' за собой 
право высказаться впоследствии по вопро
су о том, доллша .ти смешанная комиссия 
подчиняться комиссии нейтральных стран.

С кратким заявлением выступил также 
представитель делегации Франции. В его 
выступлении не содержалось ничего ново
го в отношении обсуяедаемого вопроса по 
сравнению с его предыдушими заявления
ми. Вместе с тем он высказался в поль
зу того, чтобы отложить обсуждение во
проса о контроле и наблюдении и перейти 
к вопросу, о Лаосе и Камбодже.

Представитель баодаевского правитель
ства ратовал за то, чтобы международный 
контроль за перемирием в Индо-Еитае был 
возложен на ООН. При этом он предло
жил, чтобы смешанной комиссии не пре
доставлялось широких полномочий и чтобы 
эта комиссия была подчинена в своей 
работе мезкдушародпой комиссии.

Представитель делегации СССР, подво
дя итоги обсуждения за последние двё не
дели вопроса о контроле и наблюдении за 
условиями соглаигения о перемирии, кон
статировал, что в предложениях совет
ской делегацгга от 14 июня и француз
ской делегации от 25 и 29 июня имеется 
сближение точек' зрения по некоторым 
вопросам. Это прежде всего относится к 
вопросам о взаимоотношениях ме:^ду сме
шанной комиссией и международной ко
миссией по наблюдению. Это сближение 
имеет место и по вопросу определения 
функций и обязанностей комиссии, а так- 
я:е в вопросе о том, что международная 
комиссия по наблюдению не должна’ иметь 
в своем распоряжении вооруженных сил

для проведения в жизнь своих рекоменда 
ций.

Вместе с тем представитель СССР отме
тил, что все еще остаются вопросы, по 
которым точки зрения делегаций расхо
дятся еще весьма значительно. Такие 
разногласия имеются, например, по во
просу о составе международной комиссии 
по наблюдению. При этом, как сообщают, 
представитель СССР дал отповедь пред
ставителю США, который в сво,ей речи 
29 июня, повторяя старые затасканные 
аргументы, пытался опорочить ^работу ко
миссии нейтральных стран в Корее и до
казать таким образом, что меяедународная 
комиссия по наблюдению в Индо-Китае в 
составе, предложенном 16 нюня делегаци
ей СССР, якобы не смогла, бы эффективно 
работать. Представитель СССР указал, что 
работа, комиссии нейтральных стран в 
Корее протекала бы значительно более 
успешно, если бы американское командо
вание прекратило свою обструкционист
скую политику в отношении этой комис
сии. Советский представитель подчеркнул, 
что если стороны не будут оказывать по
мощь в работе международной комиссии 
по наблюдению, то, какой бы ни был со
став этой комиссии, она не сможет эффек
тивно выполнять свои функции.

Имеются также разногласия о порядке 
голосования в комиссии нейтральных 
стран в случае возникновения серьезных 
нарушении соглашения, могущих повлечь 
33 собой возобновление военных действий. 
Представитель СССР напомнил предложе
ния советской делегации, внесенные ею 
14 июня, согласно которым международ
ная комиссия по наблюдению должна бы
ла бы принимать свои рекомендации не 
большинством голосов, а по общему со
гласию всех членов, по вопросам, связан
ным с серьезными нарушениями условий 
соглашения, могущими повлечь _̂ за собой 
возникновение военных действий.

В предложениях французской делега
ции от 25 июня говорится, что^ в случае 
возникновения таких нарушений между
народная комиссия по наблюдению должна 
давать свои рекомендации, однако не 
уточняется, каким путем должны прини
маться такие рекомендации. В связи с 
этим представитель СССР попросил фран
цузскую делегацию дать соответствующие 
разъяснения.

Следующее закрытое заседание 9 ‘ти 
делегаций по вопросу восстановления ми
ра в Индо-Еитае состоится 6 июля.

Французская общественность 
возмущена речЬю Аденауэра

ПАРИЖ, 3 июля. (ТАСС). Многие фран
цузские газеты выражают возмущение 
заявлением Аденауэра по радио.

Обращая внимание на оскорбительный 
тон этого заявления, газета «Еомба» пи
шет: «С момента утверждения по.тномочпй 
Мендес-Франса усиливается напряжение в 
отношениях мея:ду Парижем п Бонном. 
Отныне франко-германские отношения по 
вине канцлера Аденауэра вступили в со
стояние полного кризиса. К большому со- 
лгалению —  и с этим не сможет прими
риться французская общественность —  
резкость ' канцлера будет использована

наиболее деятельными представителями 
германского национализма...»

Газета «Аиберасьоп» называет выступ
ление Аденауэра «диктатом» и «нетерпи
мым оскорблением» для Франции.

Газета «Юманите» называет речь Аде
науэра «подлинным ультиматумом Фран
ции». «Юманите» пишет:

«Мы вновь заявляем, что Франция не 
желает делать выбора между европейским 
оборонительным сообществом и другой 
формой во'оружения реваншистов. Она от
вергает и то и другое».

Шахматный матч СССР-—Англия

Подготовка к строительству первого тракторного 
завода в Китайской Народной Республике

ПЕКИН, 3 июля. (ТАСС). В Китайской 
Народной Рвспубл1ике создается своя оте
чественная автомобильная и тракторная 
промышленность. В настоящее время 
строятся два крупных автомобильных за
вода. Газета «ЗКеньминьжнбао» сообщает 
сегодня, что сейчас в Китае осуществля

ются подготовительные работы по строи
тельству первого тракторного зав'ода. Про
ектные работы ведутся с помощью совет
ских специа.тистов. На строительной пло
щадке тракторного заво1да создается энер
гетическая база; прокладываются подъезд
ные железнодорожные пути и еооружают- 
ся лсилые до.ма для строителей.

.ГОНДОН, 3 июля. (ТАСС). Сегодня в 
Лондоне в помегцении Кэггстон-холла на
чался международный шахматный турнир 
между командами Советского Союза п 
Англии. Открывая турнир, капитан анг
лийской команды, международный мастер 
Голомбек тепло приветствовал советских 
шахматистов. Капитан советской команды 
гроссмейстер Керес поблагодарил англий
ских ша.хматистов за оказанный совет
ским шахматистам сердечный прием и от 
имени советской шахматной секции пере
дал капитану анг-лийскей команды «Ку
бок дружбы».

В 16.30 по московскому времени на
чался первый тур. Встречаются: Алексан
дер —  Смыс.дов, Голомбек —  Бронштейн, 
Уэйд —  Керес, Пенроз —  Авербах, Брод- 
бент —  Геллер, Милнер-Бэрри —  Петро
сян, Барден —  Тайманов. Фейрхерст —  
Болеславский. В составе женской коман
ды встречаются Тренмер —  Быкова. 
Саннокс —  Зворыкина.

ЛОНДОН, 4 июля. (Спец. корр. ТАСС).
Вчера 100СТС'Я.Т'СЯ 1-й тур шахматного мат
ча СССР —  Англия. Первую победу со- 
ветеггой команде шахматистов принесла 
чемпион Советского Союза среди жеящин 
Кира Зворыкина, в хорошем стиле побе
дившая одну из сильнейших английских 
шахматггсток Н. Саннокс. Гроссмейстер 
Бронштеггн остроумно пожертвовал фигуру 
и в сложной борьбе победил мастера Го- 
ломбека. Петросян выиграл у Милнер-Бэр
ри, Авербах —  у Пенроза и Болеслав^ 
ский —  у Фейрхерста. Сильно проведя 
атаку, чемпион мира Елизавета Быкова 
выиграла у Эйлин Тренмер.

Четыре партии отлолбеиы. У Смыслова 
лучшее по.тожеви© партии с Александером. 
Геллер против Бродбента и Тайманов 
против Бардена достигли позиционного 
преимущества. Партия Уэйд —  Керес от
ложена с Л1ИШВ9Й пешкой у советского 
гроссмейстера.

Мастеп А. КОНСТАНТИНОПОЛЬСКИЙ.Советские гребцы завоевали три приза на хенлейской регате
Воинственное заявление боннского канцлера

Новый нажим на Францию

К положению в Северном Вьетнаме
ПЕКИН, 3 июля. (ТАСС). Агентство 

Синьхуа, ссылаясь на сообщение Вьетнам, 
ского иш|^рмационного агентства, пере
дает, что вьетнамские народные силы 
вступили в города Нам-Динь, Нинь-Бинь, 
Буй-Шу, Фат-Дием. Тай-Бинь, встретив 
горячий прием местного населения, после 
ОФС'гулления французских войск 30 июня.

Отступающие французские войска бы.ди 
перехвачены вьетнамскими народными си

лами и понесли тяжелые потери, несмотря 
на то, что для прикрытия их отступления 
были брошены два францугюких мобиль
ных полка и два моторизованных батальо
на. Во время отступления моральный дух 
баодаевских войск быстгю падал, и мно
гие из них дезертировали.

29 игоня французские войска оставили 
еще один крупный сектор в Жиа-Кешен 
(провинция Нинь-Бинь).

Ливия отказалась присоединиться к турецко-пакистанскому пакту
Турция сделала это предложение во время 
недавней поездки премьер-министра Ливии 

в Турцию.

(ДЕЛИ, 3 июля. (ТАСС). По сообщениго 
радио Дели, Ливия отклонила предложе
ние Турции присоединиться в турецко
пакистанскому пакту. Сообщается, что

БЕРЛИН. 3 иголя. (ТАСС). Выступая 
вчера по радио, западногерманский канц
лер Аденауэр категорически отверг даль
нейшую дггскуссию по вопросу о «евро
пейском оборонительном сообществе». «Я 
считаю излигиним, —  заявил он, —  что
бы шесть участвугощих правггтельств 
вступали в новые переговоргл по вопросу 
о договоре о европейском оборонительном 
сообществе». Аденауэр потребовал от 
французского парламента немедленной 
ратификации договора о «европейском 
оборонительном сообществе», угролсая в 
противном случае немедленным созданием 
западногерманской «национальной армгги».

«Представим себе случай, —  заявил 
Аденауэр, —  что Франция откажется от 
европейского оборовггтельного сообщества, 
тогда нам не останется ничего иного, кро
ме немецкой национальной армии».

В своем выступлений Аденауэр подчер
кнул: «Мы должны, наконец, начать 
действовать, и промедлениям, мешагощим 
действовать, должен быть положен конец».

Аденауэр еще раз потребовал предостав
ления Западной Германии суверенитета, 
связав при этом вопрос о суверенитете с 
боннским договором, который, как извест

но, несовместим с понятием государ
ственного суверенитета, ибо предусматри
вает оккупациго Западной Германии в те- 
чеггие 50 лет.

Западноевропейская печать расцениает 
выступление Аденауэра как сильнейший 
нажггм на Францию с целью добиться от 
нее ратифггкации договора о «европейском 
оборонительном сообществе». Все англиГг- 
ские газетьг поДчеркивагот, что боннский 
канцлер Аденауэр считает западногерман
скую «национальнуго армиго» единствен
ной альтернативой «европейскому оборо
нительному сообществу».

Буржуазная английская газета «Дейли 
экспресс», комментируя выступление 
Аденауэра, пишет: «Немцы снова приме
ряют солдатские сапоги. В выступлении 
но радио в Бонне 2 июля канцлер Аде
науэр потребовал создания германской 
национальной армии, если Франция ^не 
ратифицггрует договора о европейском обо
ронительном сообществе... Немцы, приобо
дренные заявлением Черчилля и Эггзенха- 
уэра, опубликованным по окончании ва
шингтонских переговоров, начивагот нажи
мать... Сейчас ясно, что Аденауэр видит 
возможность вновь одеть людей в военнуго 
форму и начать их муштровать».

ГОНДОН, 4 июля. (ТАСС). Вчера в го
родке Хенлей (Англия), где проходят тра
диционные международные состязания по 
акаде.чнче1С’Кюй гребле ( «хенлейская рега
та»), состоялись встречи команд, вышед
ших в ф1шал. Погода не благоприятство^ 
вала участникам гонок: дул порыв1истый 
ветер, на Темзе появились мелкие волны, 
а затем пошел сильный дождь.

Четвергса общества «Крылья Советов» в 
составе Е. Оиротивокого, ' Ф. Сухова, 
Е. Кузнецова, В. Бурачека (тренер Е. Ка
банов) стартовала с командой английских 
военно-воздушных сил. Вначале анг.тичане 
вышли вперед, но затем советские гребцы 
догнали и опереД'Илн их и, пройдя дистан
цию в 2.111 метров за 8 минут 26 се
кунд, завозвал1и первый кубок.

Всеобщее возбуждение охватывает мно
гочисленных зрителей, когда восьмерка 
общества «Крылья Советов» в соста.ве 
Е. Браго, В. Родимушкина, С. Амирагова., 
С. Борисова, Е. Самсонова, Б. Вайсберга, 
А. Iio-марова, В. Крюкова, рулевого Н. Е-о-

лосО'Вского (тренер А. Шведов) стартовала 
с командой английского клуба «Деандер», 
составленной из лучших гребцов Анщтии. 
Результат этой гонки решал судьбу глав
ного приза «хенлейской регаты».

Гонка прошла' при явном превосходстве 
со'ветских гребцов, опередивших своих со
перников на 45 метров. Зрители бурными 
аплодисментами приветствовали победите
лей, завоевавших приз «Гранд челендж 
кап». Этот приз был учрежден в 1839 
году и с тех пор иностранным командам 
удавалось завоевать его лишь 9 раз.

На старте распашные двойки. Двой
ка общества «Химик» в составе 1 . Бул
дакова и В. Иванова (тренер П. Сергеев), 
опередив команду Голландии и пройдя ди
станцию за 8 минут 44 секунды, завое
вывает третий кубок.

Тавим Образом, из пяти международных 
призов советские гребцы завоевали три 
приза, в том чггсле главный приз «хен- 
лейекой регаты». По окончании состяза
ний состоялась торжественная церемония 
вручения призов. .

Успешные выступления советских спортсменов
в Финляндии

ХЕЛЬСИНКИ, 3 июля. (ТАСС). Вчера в 
финских городах Турку и Йоэнсу состоя
лись легкоат.тетичтекие соревнования, в 
которых прашяли участн'е советски© и 
финские спортсмены. Как и на предыду
щих соревнованиях, советские спортсме
ны, несмотря на неблагоприятную погоду.

показали хорошие результаты и одержа
ли по1беду почти во Bicex видах состяза- ■ 
НИИ. Советский бегун Куц пробежал, ди-’ 
станцию в 3 .тьгсячи метров за 8 минут 
5,8 секунды, установив новый всесоюз
ный рекорд.

Редактор В. А, КУЗЬМИЧЕВ,

Т Е А Т Р
ГАСТРОЛИ

Свердловского государственного 
театра оперы и балета

«Риголетто».
— «Пиковая дама» (послед-

6 июля
7 июля 

ний раз)
8 июля — «Фауст»
9 июля — «Дубровский» (последний 

раз).
Начало вечерних спектаклей в 8 ча

сов, дневных в 1 2  часов дня.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 6 ию

ля — «Дети партизана». Сеансы: 10, 
11-40, 1-20, 3. 4-40, 6-20, 8, 9-40,
11- 20 .

Кинотеатр имени И. Черных. Малый 
зал. 6 июля для детей — «Пахта 
Ой». Сеансы: 12-30, 2-30.

Кинотеатр в горсаду. 6, 7, 8, июля — 
«Анна на шее». Сеансы: 2 , 4, 6, 8, 10.

Том ская областная контора „ П 1А8311ЕК ТР0СБЫ ТА“
ПРОИЗВОДИТ ПРИЕМ ЗАЯВОК 

от предприятий и учреждений на электроосветительную арматуру 
и электроустановочные изделия на 1955 год.
Заявки принимаются до 15 августа 1954 года.

За всеми справками обращаться по адресу: г. Томск, Татарский 
переулок, 7, телефон 38-78.

После 15 августа заявки приниматься не будут.

Животноводческому товариществу 
Томич» требуются пастухи.. 

Обращаться; г. Томск, Петропавлов
ская улица, 19.

К сведению членов общества охотников.
Вторично предупреждаются члены об

щества охотников о необходимости 
пройти перерегистрацию до 15 июля 
1954 года. Перерегистрация производит
ся в помещении общества охотников с 
2-х; до 6 часов вечера, а во вторник и 
четверг — с 2-х до 7 часов вечерж

Часовая мастерская линейного орса 
по улице Вокзальной, 2 ликвидируется. 
Все претензии принимаются до 10-го 
июля 1954 года.

Администрация.

Вазе заготуправления Томского обл- | 
потребсоюза требуется старший бухгал
тер на самостоятельный баланс.

Справляться по адресу: г. Томск, 
улица Дальне-Ключевцкая, 64. телефон 
22-25. 2 — 1

Срочно требуется старший бухгалтер. 
Обращаться по адресу: ул. Войкова, 27, 
артель «Обувщик».

2"— 1

Томскому облдрамтеатру требуется 
квалифицированный заведующий костю 
мерным цехом. ^

Томскому хлебозаводу требуются: 
секретарь-машинистка, рабочие в цехи, 
грузчики.

Обращаться: г. Томск, Базарная пло
щадь, 2, хлебозавод, отдел кадров.

3-“ 2

Требуется секретарь-машинистка. Об
ращаться по адресу: улица Красноар
мейская, 54. 2 — 1

Требуются на временную работу 
опытный бухгалтер и машинистка, опла
та по соглашению.

Обращаться: г. Томск, улица Набе
режная реки Ушайки. 18.

Томскому облуроу Министерства лес
ной промышленности СССР требуются: 
для работы в Томске бухгалтер-ревизор 
и в районы области старшие бухгалте
ры, бухгалтеры, бухгалтеры-ревизоры, 
старшие товароведы, инспекторы по кад
рам и инспекторы по общественному пи
танию. Обращаться по адресу: г. Томск, 
Кузнечный взвоз. 12, отдел кадров обл- 
урса.

Томский тех5шасток речных путей
производит подрядные водолазные ра
боты. „

Обращаться: г. Томск, улица Наб^
реишая р. Томи, 15. 3 3

Томскому облпотребсоюзу требуется 
старший техник-строитель в отдел ка
питального строительства.

Обращаться: г. Томск, улица Войко
ва, 8, отдел кадров.

Тимирязевскому леспромхозу комби
ната «Томлес» срочно требуется на по
стоянную работу инженер или техник 
по строительству узкоколейной желез
ной дороги, имеющий практический 
опыт.

Обращаться: г. Томск. Дачный горо
док, Тимирязевский леспромхоз, отдел 
кадров. 3 —3

Томлесжелдорстрою требуются: заме
ститель главного бухгалтера, инженеры 
строители, инженеры-механики, инжене
ры-экономисты, товаровед.

На работу в отъезд: иннгенеры-строи- 
тели, инженер-экономист, техники-меха 
ники, бухгалтеры. Оклады повышенные.

Принятые обеспечиваются квартира
ми. Обращаться; г. Томск, улица Ниж
ний Луг, 4.

Куйбышевскому райпромкомбинату 
срочно требуются мастера индивидуаль
ного пошива и закройщик мужской 
одежды.

Обращаться в часы занятий. Адрес: 
гор. Томск, переулок Плеханова, 8.^ ^

Томской базе снабжения плавсостава 
требуются для работы в ресторанах на 
пароходах, курсирующих на линии 
Томок—Каргасок, директора ресторанов, 
повара, буфетчицы, официантки, бухгал
теры.

Здесь же для работы в Томске тре
буются: заведующие магазинами, возчи
ки к грузчики на автомашину.

Обращаться: г. Томск, улица Кар
ла Маркса, 20.

Томскому пивзаводу требуются: воз
чики, грузчики, разнорабочие, кочегар, 
приемщик тары, каменщики, бухгалтер.

Обращаться; г. Томск, Клинический 
переулок, 16.

2— 2

Томскому заводу резиновой обуви 
требуются на постоянную работу кла
довщик, рабочие и учен1ЩЫ-калошницы.

Обращаться; г. Томск, Коммунисти
ческий проспект, 7, отдел кадров.

2 — 2

Томской конторе «Гастроном» требу
ются: продавцы, кассиры, уборщицы и 
подсобные рабочие.

Обращаться; г. Томск, площадь Рево
люции, 2, контора «Гастронома». ^ ^

Кондитерской фабрике «Красная 
звезда» требуются на постоянную рабо
ту; грузчики, рабочие в цехи, главный 
механик, рабочие тарного цеха, склад
ские работники, работники отдела снаб
жения, слесари, электромонтеры, норми
ровщик ремонтного цеха.

Обращаться: г. Томск, улица Сибир
ская, 5. 3 3

Артели «Технохим» требуются; учет
чики, знакомые с расчетами по зарпла
те, кочегары.

Обращаться; г. Томск, улица Сибир
ская, 40.

2 — 2

Томскому шпалопропиточному заводу 
требуется опытный нормировщик. Жил
площадь предоставляется.

Обращаться: т. Томок, улица Трудо
вая, 17.

3 —2

Артели «Рекорд» на постоянную ра
боту требуются: кассиры-прикладчики, 
закройщики легкого далюкого платья, 
мастера верхнего мужского и дамского 
платья, ретушеры, утюжница, электро
монтер, грузчики, строительные рабочие 
и разнорабочие.

Учебному хозяйству Томского зоовет- 
техникума требуются: кузнец и брига
да плотников, разнорабочие. Кузнецу 
предоставляется квартира, огород, сено
кос.

Обращаться: г. Томск, Соляная пло
щадь, 11. ^ ^

3 —2

Томской психоневрологической боль
нице требуются: техник-строитель, опла
та по соглашению, шоферы 1-го и 2-го 
классов на пожарную машину, saseAyroj 
щнй механической частью. Квартирой 
обеспечиваются.

Обращаться: психоневрологическая
больница, телефон №  35-83. 2 —2

Томскому городскому комитету по фи
зической культуре и спорту требуется 
бухгалтер.

Обращаться: гбрисполком, комна
та 23. 2 2

Томской торговой базе облрыболов- 
потребсоюза требукггся на постоянную 
работу грузчики иа автомашину.

Обращаться: г. Томск, улица Войко
ва, 8. „ „

2 — 2

Тимирязевскому учебно-опытному лес
хозу требуются; кузнец, лесорубы и ра
бочие на лошадях.

Обращаться: Дачный. городок (за ре
кой Томью), улица Октябрьская, 29^ ^

Государственный подшипниковый за
вод (Северный городок) отпускает в не
ограниченном количестве Шлак пред
приятиям, организациям и частным ли
цам.

Обращаться: телефон 35-06 к на
чальнику административно-хозяйствен
ного отдела. 3 —3

Томскому кожзаводу требуются 
на постоянную работу: работники снаб
жения, инженер или техник строитель, 
начальник ремонтно-механического цеха, 
бухгалтер, грузчики, разнорабочие. При
нятые обеспечиваются квартирами.

Обращаться: томский кожзавод за ре
кой Томью, отдел кадров. Телефон 
Л'о 45-74. 3 —2

По решению облисполкома от 11 ию
ня 1954 года за № 236 Кривошеинский 
речной эксплоатационный участок 
упрдортранопорта ликвидируется. ’ 

Все претензии принимаются в двухне
дельный срок. Претензии, заявленные 
позднее, приниматься не будут.

Ликвидком.
3 — 3

Во вновь организованное проектно- 
конструкторсНое бюро при облпромсове- 
те требуются: началышк бюро, главный 
инженер, инженеры и техники-строите
ли, инженеры и техники-технолога^ 
опытная машинистка.

Обращаться: г. Томск, облпромсовет, 
улица Свердлова, 1, отдел кадров, теле
фоны №№  45-61 и 45-81.

3 —3

Отделу капитального строительства 
Томского электромеханического завода 
имени В. В. Вахрушева требуются на 
постоянную работу: столяры, плотники, 
бетонщики, арматурщики, каменщики, 
штукатуры, разнорабочие и землекопы. 
Нуждающимся семейным предоставляет
ся жилплощадь в домах завода, одино
ким предоставляется общежитие.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 30. отдел кадров.

5 —4

Адрес редавцки’ гор, Томск, проси ям Ленина, 
37-77 и 42 44 орооагавды — 47-45, вузов, школ

13. телефоны для справов (круглые сутки) — 42-42, редактора — 37 37, зам. редактора — 37-70, 
я культуры — 42-4В, сельского хозяйства — 37-39, промышленного — 37-75, отдела писем — 37-do 

бухгалтерии и отдела объявлений — 37-Зв, стенографистки — 33-94. директора типографии

секретаря — 31-19, секретариата — 42-40, отделов; партийной ж и з т  •— 
в 31-47, отдела информации — 37-33, зам. зав. издательством —• 37-75, 

-  37-72.

%

%

Гр-н Булах Николай Осипович, про- 
ншвающий в г. Томске, улица Ново- 
Киевская, 15, кв. 1, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-кой Булах Аль
биной Казимиро.вной, проживающей в 
г. Томске, психоневрологическая боль
ница, дом 2.

Дело подлежит рассмотрению в народ
ном суде 3-го участка Вокзального рай
она г. Томска.

Гр-н Шляпин Алексей Иванович, про
живающий в г. Томске, Ново-Деповоний 
поселок, 11. возбуждает дело о растор
жении брака с гр-кой- Шляпиной Феклой 
Петровной. На днях дело подлежи! 
рассмотрению в суде.
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